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Снова мимо цели 
Выступление главы ЦБ в Госдуме 
не внушает оптимизма 

Страна становится в пикет 
Акции протеста проходят по всей России 
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Горькие плоды 
либеральных фантазий 

Приватизация в Узбекистане затрагивает всё 
новые сферы, иностранные инвесторы 
получают очередные привилегии 3
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СОЦИАЛЬНЫЙ ПРОТЕСТ ЗА РУБЕЖОМ

Европейские фермеры, пе-
реживающие тяжёлые 

времена вследствие некон-
тролируемого импорта дешё-
вой продукции с Украины и 
введения Брюсселем драко-
новских экостандартов, рис-
куют получить новый удар: 

Еврокомиссия как никогда 
близка к подписанию согла-
шения о свободной торговле 
с МЕРКОСУР (общий рынок 
четырёх государств Южной 
Америки). Планы еврочинов-
ников возмутили аграриев, 
которые вновь вышли на 

улицы, требуя оградить их от 
нечестной конкуренции. 

Главная протестная акция 
традиционно состоялась в 
центре бельгийской столи-
цы, куда на тракторах при-
были сотни крестьян коро-
левства. Основная часть «па-

рада сельхозтехники» про-
шла в европейском квартале 
на площади Шумана напро-
тив зданий Еврокомиссии и 
Совета ЕС. 

По мнению тружеников 
земли, готовящийся договор с 
МЕРКОСУР, объединяющей 
Аргентину, Бразилию, Пара-
гвай и Уругвай, может приве-
сти к дальнейшему снижению 
продаж европейских сельхоз-
производителей. По сведе-
ниям бельгийских профсою-
зов, документ, обсуждающий-
ся на протяжении многих лет, 
может быть одобрен уже в хо-
де стартовавшего на этой не-
деле саммита «большой два-
дцатки» в Бразилии. 

«Соглашение направлено 
на увеличение импорта това-
ров агропрома из государств 
МЕРКОСУР, в частности говя-
дины, которую мы произво-
дим сами и при этом гораздо 
лучшего качества. Будущие 
закупки станут примером не-
честной конкуренции по от-
ношению к нашим животно-
водам, поскольку к южно-
американской продукции 
предъявляются более низкие 
требования, поэтому мясо из 
стран МЕРКОСУР будет де-
шевле, что неминуемо повле-
чёт за собой падение цен на 
рынках», — говорится в за-

явлении Федерации проф-
союзов животноводов и фер-
меров Бельгии. 

Как рассказала выступив-
шая на митинге в Брюсселе 
депутат Европарламента от 
Франции  Манон Обри, про-
дукты из Латинской Амери-
ки зачастую производятся на 
огромных фермах в про-
мышленных масштабах с 
применением гормонов и пе-
стицидов, запрещённых в ЕС, 
а это ставит фермеров Старо-
го Света в заведомо невыгод-
ное положение на рынке.  

Крестьяне уверены: в дого-
воре о свободной торговле 
прежде всего заинтересованы 

автопроизводители, имею-
щие планы на латиноамери-
канский рынок, тогда как 
фермерские хозяйства, на-
против, понесут ущерб из-за 
нововведений. 

Как уже писала «Правда», 
акции против соглашения с 
МЕРКОСУР неоднократно 
проходили в целом ряде госу-
дарств ЕС, в том числе во 
Франции, в Германии, Ни-
дерландах, Италии и Польше. 
На фоне протестов француз-
ский лидер Эмманюэль Мак-
рон призвал главу Евроко-
миссии Урсулу фон дер Ляйен 
отложить переговоры с юж-
ноамериканскими странами. 

Бунтуют и британские тру-
женики земли, не на шутку 
разозлённые решением лей-
бористского правительства 
премьера Кира Стармера вве-
сти очередной побор, способ-
ный разорить мелких пред-
принимателей. Дело в том, 
что минфин намерен поднять 
к 2026 году налог на наслед-
ство до 50% для ферм стои-
мостью более миллиона фун-
тов стерлингов, от которого 
ранее они были освобождены. 
Это поставило под удар тра-
диционный сельхозсектор, где 
доминируют семейные пред-
приятия, передающие бизнес 
из поколения в поколение. 

Однако аграрии не намере-
ны сдаваться и уже устраи-
вают акции протеста. При 
этом они дали понять, что не 
собираются ограничиваться 
митингами и тракторными 
маршами, и грозят заблоки-
ровать порты и прекратить 
поставки продукции. 

На первый взгляд, кажется, 
будто сэр Стармер выжимает 
из фермеров последние соки, 
дабы вложить миллиарды в 
ВПК и помочь киевскому ре-
жиму. Однако на грядущие 
нововведения надо смотреть 
шире: крестьяне преврати-
лись в лишних людей, как и 
лет 500 назад, когда оказа-

лись помехой на пути перево-
да экономики на тотальное 
овцеводство для производ-
ства сукна. Так что аграрии 
просто должны исчезнуть и 
не мешать корпорациям пе-
реводить европейцев на но-
вые пищевые стандарты — 
мясо червей и насекомых. О 
них, кстати, много говорится 
в «Плане зелёного процвета-
ния» партии лейбористов, ко-
торый обойдётся казне коро-
левства в сотни миллиардов 
фунтов стерлингов.  

Что ж, всё гениальное — 
просто: ведь, судя по всему, 
британцам придётся не толь-
ко вкушать стейки из перера-
ботанных личинок, но ещё и 
расплачиваться за сие поте-
рей работы и средств к суще-
ствованию. 

Фото Рейтер.
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«Эта помощь поступает 
сегодня исключитель-
но вовремя. Идёт пе-

релом на фронте. Наши товари-
щи сражаются достойно и храб-
ро. Мы вносим сегодня свой 
очень важный вклад в пред-
стоящую победу», — отметил 
Председатель ЦК КПРФ Генна-
дий Зюганов. 

В отправке гуманитарного 
груза приняли активное уча-
стие первый заместитель 
Председателя ЦК КПРФ Юрий 
Афонин, заместитель Предсе-
дателя ЦК КПРФ Владимир Ка-
шин, первый секретарь МГК 
КПРФ Николай Зубрилин, пер-
вый секретарь МК КПРФ Нико-
лай Васильев, секретари ЦК 
Казбек Тайсаев и Александр 
Ющенко, депутаты и активи-
сты Компартии.  

Перед присутствовавшими 
выступил лидер КПРФ Генна-
дий Зюганов: 

— Уважаемые товарищи! Мы 
отправляем 131-й гуманитар-
ный конвой с этой площадки 
уникального предприятия — 
совхоза имени Ленина. Я благо-
дарю все организации, уча-
ствующие в этой исключитель-
но нужной и полезной работе, 

которая помогает нам побеж-
дать самые злобные силы — на-
цистов и фашистов на Украине. 

Благодарю солдат и команди-
ров, наших офицеров и добро-
вольцев, которые приехали сю-
да. Они здесь получают сегодня 
10 единиц дополнительной тех-
ники, которая им служит преж-
де всего для того, чтобы обеспе-
чить безопасность и поддержку 
на линии фронта. 

Геннадий Зюганов также выра-
зил слова благодарности губерна-
торам и руководителям, которые 
отправили на передовую из своих 
регионов целые конвои. 

— Мы каждый раз отправ-
ляем примерно 150 тонн груза с 
наших ведущих площадок — 
это Ульяновск, Ставрополье, Ро-
стов, Воронеж и моя родная Ор-
ловская область.  

Байден, этот главный людоед, 
перед уходом на пенсию решил 
совершить самое большое зло и 
грубейшую ошибку в своей по-
литике, — отметил лидер КПРФ. 
— Он отдал приказ стрелять 
дальнобойными ракетами в 
глубинные регионы России. Это  
безумие, которое творит его 
команда, дорого им обойдётся. 
Президент Путин не раз преду-

преждал, и я уверен, что мы 
найдём ответы. Хотя я абсолют-
но точно знаю, что они уже дав-
но отдали приказы. Стреляли и 
по Севастополю, и по Ростову, и 
по другим нашим объектам. 
Ничего тут нового нет. Си 
Цзиньпин прямо сказал Байде-
ну и всей его вороватой пре-
ступной команде, что Китай 
гордится дружескими отноше-
ниями с нашей страной и всё 
сделает, чтобы они успешно 
развивались. И в этом отноше-
нии я благодарю моих китай-
ских друзей, Компартию Китая, 
которые все последние годы 

многое делают для укрепления 
связей. А КПРФ с первых дней 
(после предательства Горбачёва 
и Ельцина) наших историче-
ских дружеских связей продол-
жала эти связи укреплять. И мы 
вместе с Компартией Китая 
сейчас подготовили новый ме-
морандум, который обеспечит 
нам достойную встречу со-
вместной Победы. Мы будем 
отмечать в следующем году 80-
летие Великой Победы и со-
вместно проведём целый цикл 
очень важных мероприятий. 

Эта помощь поступает сего-
дня исключительно вовремя. 

Идёт перелом на фронте. Наши 
товарищи сражаются достойно 
и храбро. Европа в шоке и заме-
шательстве. Я посмотрел на со-
став команды Трампа. Практи-
чески все, кого он рекомендует, 
или выступали против этой 
войны, или склоняются к серь-
ёзным деловым отношениям с 
нашей державой. Так что мы 
вносим сегодня свой очень важ-
ный вклад в предстоящую побе-
ду. С этим вас поздравляем, 
благодарим и желаем всем нам 
успеха! 

По материалам КПРФ.ру 
Фото Александра АЛЁШИНА.

БРАТСКАЯ ПОМОЩЬ

В Ростовском обкоме КПРФ 
не прекращается работа по 
сбору гуманитарной помощи 
мирным жителям Новороссии и 
сражающимся на передовой 
российским бойцам. Очередной 
груз был сформирован донскими 
коммунистами для бойцов ге-
роической 150-й Идрицкой ди-
визии. В его организации и от-
правке в Донецкую народную 
республику приняли участие 
первый секретарь Пролетар-
ского райкома КПРФ Сергей Ла-
кисов, лидер донских комсомоль-
цев, член ЦК ЛКСМ РФ Ирина 
Кислицына и помощник депута-
та Госдумы Тимофей Везденев. 

Участникам специальной военной 
операции были переданы про-
дукты питания, снаряжение, об-

мундирование, спецодежда, тактиче-
ские перчатки и наколенники, термо-
бельё, спальные мешки, медикаменты, 
противоожоговые мази, медицинские 
подсумки, маскировочные сети. 

Члены красной делегации в ходе по-
ездки в Донецк встретились с коммуни-
стами и комсомольцами ДНР, возложи-
ли цветы к памятнику Владимира Иль-
ича Ленина, установленному к 50-летию 
Великой Октябрьской социалистиче-
ской революции, и к монументу, посвя-
щённому борцам за Советскую власть. 

Другую партию гуманитарных гру-
зов, собранную донскими коммуниста-
ми, доставили на линию фронта депу-
таты фракции КПРФ в Законодатель-
ном собрании Ростовской области во 

главе с её руководителем Алексеем 
Мисаном. Выполняющим боевые зада-
чи воинам из добровольческого под-
разделения «Вихрь» парламентарии 
передали бензиновый генератор, ин-
дивидуальные печи, маскировочные 
накидки, индивидуальные средства 
гигиены, тёплые вещи. 

— Общение с бойцами, которые за-
щищают нашу Родину, самоотвержен-
но и умело выполняют поставленные 
задачи, убеждает, что победа будет за 
нами! — уверен лидер фракции КПРФ. 

Регулярно колесит по фронтовым 

дорогам партийная группа во главе с 
членом ЦК КПРФ генерал-лейтенан-
том в отставке, депутатом донского 
парламента Георгием Фоменко. Ком-
мунисты сопровождают грузы военно-
гражданского назначения в помощь 
войсковым подразделениям и мирным 
жителям. Недавно они доставили на 
Угледарское направление бинокли, 
комплекты снаряжения «Леший», спе-
циальное обмундирование, медицин-
ские препараты для оказания первич-
ной помощи при ранении. Полевые 
госпитали Донецка и Макеевки полу-

чили по 50 комплектов подушек, одеял, 
постельного белья, рюкзаки медицин-
ской помощи, одежду для медработни-
ков, средства личной гигиены, дезин-
фицирующие средства. 

Не прекращается поток гуманитар-
ных караванов в Курскую область. В на-
чале ноября по поручению Ростовского 
обкома КПРФ коммунисты Сергей Са-
довой и Николай Побединский доста-
вили в этот приграничный регион во-
енные и гражданские грузы. Свыше  
3 тонн замороженных продуктов,  
3,5 тонны питьевой воды, зимняя 
одежда и обувь направлены в пункты 
временного размещения эвакуирован-
ных мирных жителей и в боевые части. 
Кроме того, воинские подразделения, 
дислоцированные в Курске, получили 
снаряжение, медицинские препараты 
и оборудование, стройматериалы, эф-
фективные средства для борьбы с дро-
нами, приборы радиоэлектронной 
борьбы. 

Также Компартия продолжает ока-
зывать всестороннюю поддержку 
гражданским лицам и солдатам Луган-
ской народной республики, регулярно 
доставляя с тихого Дона медикаменты 
и войсковое имущество в госпитали и 
воинские части. 

Прочный мост помощи, налаженный 
донскими коммунистами, по которому 
не прекращается движение, способ-
ствует скорейшему решению задач 
специальной военной операции, под-
держивает жителей прифронтовых ре-
гионов. 

Наталья КРЮКОВА, 
соб. корр. «Правды». 

г. Ростов-на-Дону.
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131-й гуманитарный конвой КПРФ 
ушёл в Донбасс

Лондон

Брюссель

18 ноября КПРФ отправила 131-й гуманитарный 
конвой в зоны боевых действий Новороссии и пригра-
ничья Курска из подмосковного совхоза имени Ленина. 
Многотонные фуры наполнены продовольствием, ме-
дикаментами, лекарствами, одеждой, оборудованием и 
снаряжением специального назначения — всем тем, что 
так необходимо на передовой. Также была отправлена 
колонна кроссовых мотоциклов и спецавтомобилей 
«УАЗ». Их ждут с особым нетерпением, поскольку пред-
назначением мотоциклов станет боевая разведка, а 
автомобили будут выполнять широкий круг важных 
оперативно-тактических и снабженческих задач, 
включающих доставку боеприпасов, питания и эвакуа-
цию раненых. Эти машины ушли также полностью за-
груженными инвентарём и продовольствием.

Парализована 
вся экономика 

 
19 декабря, предваряя пленарное заседание Госдумы,  

перед журналистами выступил Председатель ЦК КПРФ,  
руководитель фракции КПРФ в Госдуме Г.А. Зюганов

— Вчера мы отправили в Донбасс 131-й 
гуманитарный конвой КПРФ. Это 
зимний конвой для наших бойцов 

в условиях наступления. Это святая и очень 
благородная работа, которой занимаются 
вместе с партийным активом все наши обще-
ственные организации. Все ведущие телека-
налы рассказали об этом событии. 

Наша партия подготовила Программу про-
рыва новейших технологий. Мы вчера прове-
ли уникальные парламентские слушания 
«Энергетика будущего». В том числе подняли 
тему аэрокосмической энергетики. Китайцы 
на развитие этой технологии выделили 21 
миллиард долларов. Японцы направили на 
эти цели огромные ресурсы. Для нашей стра-
ны энергетическая тема весьма актуальна. В 
прошлые десятилетия Чубайс наши энергети-
ческие мощности порезал на куски и отдал 
иностранцам. Энергообъекты продолжают 
выходить из строя. Обратимся к статистике. 
Мы нарастили энергетические мощности за 
последние тридцать лет на 8%, американцы 
— на 46%, а китайцы — в 13,5 раза. 

По итогам парламентских слушаний мы 
подготовили рекомендации и президенту, и 
правительству, и Центробанку. Но всё упира-
ется в отсутствие нормального финансирова-
ния. Есть уникальные решения по макси-
мальному использованию солнечной энер-
гии. Чтобы обогреть нашу планету, чтобы все 
предприятия работали успешно, чтобы заря-
жались телефоны и светились телеэкраны — 
для этого нужна всего лишь сотая доля сол-
нечной энергии, которую можно аккумулиро-
вать в космосе и передать на Землю. Но в раз-
витие этой технологии прежде нужно вкла-
дывать ресурсы, деньги и мозги, готовить 
специалистов. 

Вчера на слушаниях в Думе крупнейшие 
учёные-специалисты в один голос говорили, 
что в России, к сожалению, нет должной под-
держки экономики, нет финансирования но-
вых технологий, нет подготовки кадров, нет 
решения проблем финансирования этих 
главных направлений. А вот в нашей Про-
грамме Победы всё это есть, на достижение 
этих целей направлен наш законопроект «Об-
разование для всех». В лекции Жореса Алфё-
рова о науке, образовании и их перспективах, 
которую он читал в Думе, всё это есть. При-
зываем депутатов из «Единой России» вклю-
читься в эту работу: тот бюджет, который они 
уже, по сути, протащили в Думу, не отвечает 
на эти вопросы. 

Важнейшая тема — военно-патриотиче-
ская. После Великой Отечественной войны 
фашисты признали, что её выиграли не толь-
ко советские солдаты, но также советские 
учителя и инженеры. Следовательно, чтобы 
обеспечить победу, надо иметь не только на-
дёжную армию, но также классное образова-
ние, прекрасное обеспечение и современный 
станочный парк. 

Президент исправил ядерную доктрину. Я 
полностью поддерживаю эти меры. Считаю, 
что, если будут реальные угрозы целостности 
и суверенитету нашей страны, мы будем 
вправе применить все виды оружия. У меня 
есть соответствующая квалификация, чтобы 
об этом говорить: я участвовал в испытании 
всех видов оружия — ядерного, химического, 
биологического. Я знаю, как всё это взрыва-

ется, стреляет, и все последствия поражения 
этими видами вооружений. Но если кто-то 
при согласии американцев провоцирует об-
стрел, в том числе ядерных объектов, вклю-
чая Курскую атомную электростанцию, то по-
следствия её взрыва составят минимум де-
сять Чернобылей. Это касается и атомных 
станций на территории Украины. Позволив-
шие это — сумасшедшие люди, но я не ожи-
дал, что шизофрения охватит и Америку. И 
это не только подножка президенту Трампу, 
но это вызов всем нам, это вызов всей миро-
вой цивилизации. 

Государственная дума утверждает руковод-
ство правительства и Центробанка, принима-
ет федеральный бюджет. Сегодня в Госдуме 
отчитается председатель Центробанка Э.С. 
Набиуллина, мы не удовлетворены той рабо-
той, которую Центробанк проводит в послед-
нее время. Он вздул ключевую ставку до 21%. 
Этим решением фактически парализована 
вся экономика. 

Мы пригласили на думское мероприятие 
ведущих директоров народных предприятий 
Кировского завода и «Ростсельмаша». Дирек-
тора заявили, что при такой ключевой ставке 
Центробанка производство задохнулось. Не-
возможно взять кредит, чтобы закупить но-
вое оборудование. Оборонные предприятия 
сейчас работают в три смены. Но и там сего-
дня та же самая проблема. 

Задохнулась ипотека. Цены продолжают 
лезть вверх. Необходимо срочно урегулиро-
вать в стране цены на товары первой необхо-
димости. Десять миллионов наших граждан 
буквально выживают на доход в 14 тысяч руб-
лей в месяц, им едва хватает пенсии на еду. 

Высокая процентная ставка выгодна тем, 
кто продолжает грабить наши кладовые, свя-
занные с землёй и природными ресурсами; 
тем, кто наворовал денег и сейчас закатывает 
их в банки, получая с них большую ренту. 
Всем остальным это абсолютно невыгодно! 
Ключевая ставка Центробанка душит всю 
экономику, она не позволяет нам эффектив-
но бороться с нацизмом и фашизмом. Поэто-
му надо принимать экстренные меры и при-
нять их уже сегодня. 

Мы сегодня потребуем проведения сроч-
ной встречи председателя правительства, 
председателя Госдумы, руководителя Цент-
робанка и лидеров думских фракций. Сядем 
вместе за общий стол и договоримся о пра-
вилах финансово-экономической работы. 
Потому что никакому банку не дано право 
парализовать экономику и отбросить её в 
«лихие 90-е». 

Все основные положения Послания прези-
дента уже съехали вниз, они не могут выпол-
няться при такой финансово-экономической 
политике. Страна будет дальше задыхаться и 
умирать. Вы из тела больного выкачали два 
литра крови и после этого требуете, чтобы он 
бегал и сражался. Это немыслимо. 

Мы настаиваем на принятии срочных мер. 
Никто не гонит панику. Но уже половина 
страны живёт на 25 тысяч рублей в месяц и 
меньше. Если людям нечем платить, если по-
лезли цены, если картошка подорожала на 
54%, если цены на всю цепочку товаров по-
лезли вверх, включая строительные материа-
лы, на что вы надеетесь завтра? 

Kprf.ru
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10 ДНЕЙ КАЛЕНДАРЯ

АНАЛИЗ И ПРОГНОЗ ПАРЛАМЕНТСКИЙ ДНЕВНИК

21 ноября 
 
— 115 лет со дня рождения М.С. 

Бубеннова (1909—1983) — совет-
ского писателя, автора романов 
«Белая берёза», «Орлиная степь», 
«Стремнина» и др. Лауреат Ста-
линской премии. 

— 110 лет со дня рождения М.В. 
Зимянина (1914—1995) — совет-
ского партийного и государствен-
ного деятеля, Героя Социалисти-
ческого Труда. В 1940—1953 гг. — 
первый секретарь ЦК ЛКСМ Бело-
русской ССР, министр просвеще-
ния БССР. Чрезвычайный и Пол-
номочный Посол СССР во Вьетна-
ме (1956—1957) и в Чехословакии 
(1960—1965), с 1965 года — заме-
ститель министра иностранных 
дел СССР. Главный редактор газе-
ты «Правда» (1967—1976). С 1976 
по 1987 г. — секретарь ЦК КПСС. 

 22 ноября 
— 115 лет со дня рождения М.Л. 

Миля (1909—1970) — советского 
авиаконструктора, Героя Социали-
стического Труда. Создатель вер-
толётов серии «Ми». Лауреат Ле-
нинской и Государственной пре-
мий СССР. 

— 90 лет со дня образования 
Главного автобронетанкового 
управления РККА. 

— 90 лет со дня рождения поэта 
Анатолия Поперечного (1934—
2014) — автора стихов, вошедших 
в сборники «Полнолуние», «Авгу-
стовское поле», «Ночные перепра-
вы» и др. Многие его стихи стали 
популярными песнями: «Соловь-
иная роща», «Олеся», «Трава у до-
ма» и др. 

 23 ноября 
— 100 лет назад в эфир вышел 

первый выпуск передачи «Ра-
диогазета РОСТА». 1 декабря 
1924 г. было создано акционерное 
общество «Радиопередача». В 
СССР началось регулярное радио-
вещание. 

— 115 лет со дня рождения 
Ираклия Абашидзе (1909—1992) 
— советского поэта и обществен-
ного деятеля, академика АН Гру-
зинской ССР, Героя Социалисти-
ческого Труда. Автор циклов сти-
хов «Песня жатвы», «Цветёт Гу-
рия», «По следам Руставели» и др. 

 24 ноября 
— 165 лет назад вышел в свет 

главный труд британского есте-
ствоиспытателя Ч. Дарвина «Про-
исхождение видов путём есте-
ственного отбора, или Сохране-
ние благоприятных рас в борьбе 
за жизнь». 

— 105 лет со дня основания 
Мексиканской коммунистиче-
ской партии. В 1981 г. вошла в со-
став Объединённой социалисти-
ческой партии Мексики. 

— 80 лет назад была завершена 
Прибалтийская стратегическая 
наступательная операция, в ре-
зультате которой советские 
войска освободили от гитлеров-
ских захватчиков Эстонию, Лат-
вию и Литву. 

— 95 лет со дня рождения В.И. 
Коршунова (1929—2015) — актёра 
и режиссёра, народного артиста 
СССР. Генеральный директор Го-
сударственного академического 
Малого театра (1998—2009). Сни-
мался в фильмах «Необыкновен-
ное лето», «Сердце Бонивура», «В 
мёртвой петле» и др. 

 25 ноября 
— 100 лет назад в Ленинграде 

был введён в эксплуатацию  
первый отечественный тепло- 
провод общего пользования от 
ГЭС-3 «Ленэнерго». 

— 125 лет со дня рождения Ге-
оргия Васильева (1899—1946) — 
кинорежиссёра, поставившего со 
своим однофамильцем Сергеем 
фильмы «Чапаев», «Волочаевские 
дни», «Оборона Царицына» и др. 
Лауреат Сталинских премий. 

— 105 лет со дня рождения Ф.Г. 
Решетникова (1919—2011) — фи-
зикохимика и металлурга, разра-
ботчика технологий получения ра-
диоактивных материалов (урана, 
плутония и др.) в рамках советской 
ядерной программы. Лауреат Ста-
линской и Государственных пре-
мий СССР. 

— 100 лет со дня рождения Ф.М. 
Митенкова (1924—2016) — учё-
ного-физика, академика АН СССР, 
Героя Социалистического Труда. 
Под его руководством были соз-
даны атомные установки для ле-
доколов. Лауреат Ленинской пре-
мии и Государственных премий 
СССР и РФ. 

 
26 ноября 

— 100 лет со дня провозглаше-
ния Монгольской Народной Рес-
публики. С 1992 г. — Монголия. 

— 130 лет со дня рождения И.Д. 
Папанина (1894—1986) — совет-
ского полярного исследователя, 
контр-адмирала, дважды Героя Со-
ветского Союза. Возглавлял совет-
ские полярные станции на Земле 
Франца-Иосифа (1932—1933) и на 
мысе Челюскин (1934—1935), пер-
вую дрейфующую станцию «Се-
верный полюс» (1937—1938). На-
чальник Главсевморпути (1939—
1946). Основатель и директор Ин-

ститута биологии внутренних вод 
АН СССР, ныне — Институт биоло-
гии внутренних вод им. И.Д. Па-
панина РАН (1956—1972). Автор 
книг «Жизнь на льдине», «Лёд и 
пламень». 

 27 ноября 
— День морской пехоты в Рос-

сии. Приурочен к дате указа Петра I 
о создании первого полка морской 
пехоты (1705). 

— 1917 г. — ВЦИК принял по-
ложение о рабочем контроле. 

— 115 лет со дня рождения А.И. 
Мальцева (1909—1967) — совет-
ского математика, академика АН 
СССР. Автор трудов, положивших 
начало систематическому приме-
нению методов математической 
логики в алгебре. Лауреат Ленин-
ской и Государственной премий 
СССР. 

— 115 лет со дня рождения Н.В. 
Баранова (1909—1989) — совет-
ского архитектора, действитель-
ного члена АХ СССР. Главный ар-
хитектор Ленинграда (1938—
1950). Автор проекта здания Фин-
ляндского вокзала, застройки 
Приморской зоны Васильевского 
острова, послевоенного восста-
новления памятников Ленингра-
да. Лауреат Государственной пре-
мии СССР. 

28 ноября 
 
— 1820 г. — родился Фридрих 

Энгельс (1820—1895). 
— 195 лет со дня рождения А.Г. 

Рубинштейна (1829—1894) — рус-
ского пианиста, композитора, ди-
рижёра и педагога. Один из веду-
щих отечественных фортепьянных 
исполнителей XIX в. Автор опер, 
симфоний, концертов, вокальных 
произведений. Основатель и ди-
ректор Петербургской консерва-
тории (1862—1867). Ныне — Санкт-
Петербургская государственная 
консерватория им. Н.А. Римского-
Корсакова. 

— 125 лет со дня рождения В.Н. 
Яхонтова (1899—1945) — совет-
ского артиста эстрады, мастера ху-
дожественного слова. Один из соз-
дателей театра одного актёра 
(1927). Автор и исполнитель лите-
ратурных композиций «Ленин», 
«Вечера Маяковского», «Пушкин», 
«Вечер поэзии Лермонтова» и др. 

 29 ноября 
— 1847 г. — в Лондоне состоялся 

II конгресс Союза коммунистов. 
— 1920 г. — установление Со-

ветской власти в Армении. 
— 100 лет со дня основания 

Всероссийского общества охра-
ны природы. 

— 100 лет назад был основан 
Второй Московский часовой за-
вод «Слава». 

— 90 лет назад приказом нарко-
ма обороны СССР была создана 
Студия военных художников 
им. М.Б. Грекова. 

— 80 лет со дня освобождения 
Албании от фашистских окку-
пантов. 

— 1945 г. — провозглашение 
Федеративной Народной Рес-
публики Югославии. 

 30 ноября 
— День победы русской эскад-

ры под командованием П.С. На-
химова над турецкой эскадрой 
у мыса Синоп (1853). 

— 125 лет со дня рождения А.Г. 
Кравченко (1899—1963) — совет-
ского военачальника, генерал-пол-
ковника танковых войск, дважды 
Героя Советского Союза. В Великую 
Отечественную войну командовал 
танковыми корпусами на Запад-
ном, Сталинградском, Воронеж-
ском и 1-м Украинском фронтах. 

— 90 лет со дня рождения В.М. 
Невинного (1934—2009) — актёра 
театра и кино, народного артиста 
СССР. С 1959 г. — во МХАТ. Сни-
мался в фильмах «Руслан и Люд-
мила», «Не может быть!», «За спич-
ками» и др. 

Т акой дилеммы: развитие экономики или 
снижение инфляции — нет, заявила глава 
Центробанка, словно отвечая на доводы 

оппонентов. «Наша политика направлена на 
сдерживание роста цен, без этого устойчивый 
рост экономики невозможен», — заявила она. 
Собственно, никто и не противопоставляет 
одно другому. Вопрос в том, какими методами 
это должно достигаться. ЦБ повышением 
ключевой ставки подавляет спрос. Коммуни-
сты считают, что надо увеличивать предложе-
ние, направив деньги на развитие производ-
ства. По словам Э. Набиуллиной, сейчас «за-
действованы практически все ресурсы в эко-
номике», 73% предприятий испытывают не-
хватку кадров, и дефицит трудовых ресурсов 
является главным фактором сдерживания про-
изводства. 

Согласно базовому прогнозу Центрального 
банка, в 2025-м инфляция составит 4,5—5%, 
ключевая ставка будет 17—20%. Если посмот-
реть прошлые прогнозы ЦБ, то станет ясно, что 
всякий раз это гадание на кофейной гуще. Не 
случайно финансовый мегарегулятор всегда за-
пасается тремя разными сценариями. Напри-
мер, по базовому варианту цель по инфляции 
была на этот год 4,0—4,5%, а вырисовывается 
8,5—9%, ключевая ставка прогнозировалась в 
диапазоне 12,5—14,5% годовых, выходит в сред-
нем по итогам года 17,6%. Но дабы никто не 
мог упрекнуть ЦБ в неточности его прогнозов, 
были заготовлены, помимо базового, ещё два 
альтернативных, менее оптимистичных, сце-
нария, в которые вполне вписываются нынеш-
ние показатели, демонстрирующие, что над 
российской экономикой снова сгущаются тучи. 

Впервые к обсуждению Основных направ-
лений единой государственной денежно-кре-
дитной политики были приглашены министр 
финансов и министр экономического разви-
тия, которые высказали позицию правитель-
ства относительно представленного ЦБ доку-
мента. Конечно, точки зрения финансовых 
властей совпали. 

Слово было предоставлено и представителям 
Госдумы в Национальном финансовом совете 
Банка России, одним из которых является член 
фракции КПРФ, председатель думского комите-
та по вопросам собственности, земельным и 
имущественным отношениям Сергей Гаври-
лов. Он отметил, что, несмотря на многочис-
ленные атаки извне, совместными усилиями 
удалось сохранить безопасность и стабильность 
нашей банковской системы. За три года банков-
ская система за счёт собственных средств вы-
строила цифровой щит. В результате этой «бан-
ковской индустриализации» были созданы про-
граммные продукты, система управления, обо-
рудование. Всё это, по мнению депутата, можно 
использовать в наукоёмкой промышленности.  

Что касается попытки Центробанка отрегу-
лировать инфляцию с помощью ключевой 
ставки, этих мер, считает С. Гаврилов, недо-
статочно, ведь и то и другое бьёт по реальному 
сектору экономики. Проблема инфляции носит 
не только монетарный характер. Как показы-
вают научные исследования, повышение став-
ки на 1% ведёт к снижению инфляции менее 
чем на 0,25%. «Это говорит о том, что работать 
нужно не только банковской системе, но и 
правительству», — подчеркнул он. Надо повы-
шать качество прогнозов, которые должны 
стать «основой для долгосрочного планирова-
ния народного хозяйства». Со своей стороны, 
парламентарии, представляющие Госдуму в 
Национальном финансовом совете, внесли не-
мало предложений, которые могли бы помочь 
правительству справиться с инфляцией, предо-
твратить банкротство крупных предприятий 
и сохранить трудовые коллективы.  

Сергей Гаврилов подчеркнул, что президент 
Владимир Путин и лидер КПРФ Геннадий Зю-
ганов совершенно справедливо ставят вопрос 
о том, чтобы проблема инфляции решалась не 
только через давление на спрос, но и через 
экономику предложения, через инвестиции в 
крупные долгосрочные проекты. «Совершенно 
очевидно, что риски монетарной инфляции 
при реализации в том числе крупных проектов 
существенно ниже, чем риски инфляции из-
держек, вызванные недостатком мощностей», 
— заметил он.  

Первый заместитель председателя комитета 
Госдумы по бюджету и налогам Михаил Ща-
пов обратил внимание на то, что минфин го-
товил бюджет на ближайшую трёхлетку с учё-
том более низкой ключевой ставки, чем дей-
ствующая. По мнению депутата, это создаёт 
серьёзные риски. Регионы закладывают в бюд-
жеты расходы на строительство социальных 
объектов из расчёта определённого уровня 
цен на услуги подрядных организаций. В эти 
цены заложены и будущие кредиты. Если их 
стоимость в течение года значительно уве-
личивается, то стоимость услуг растёт, под-
рядные организации либо требуют компенса-
ции дополнительных расходов, либо банкро-
тятся, не завершая объекты.  

Член фракции КПРФ Иван Бабич напомнил, 
что в 2022 году Центробанк применил меры 
смягчения для стабилизации ситуации в бан-
ковской сфере, на тот момент это было нужно. 
Но в результате предприятия набрали огром-
ное количество кредитов по плавающей став-
ке. И сегодня из-за повышения ключевой став-
ки они попали в сложное положение. Посколь-
ку Центробанк собирается и далее ужесточать 
регулирование в сфере кредитования, волна 
банкротств неизбежна, полагает депутат, и 
Центробанк должен помочь предприятиям, 
как в 2022-м он помог банкам. 

Первый заместитель председателя комитета 
Госдумы по финансовому рынку Вадим Ку-
мин, выступая от фракции КПРФ, отметил, 
что повышение ключевой ставки на руку толь-
ко тем, кто качает из недр природные ресурсы, 
нескольким системообразующим банкам и 
тем, кто держит деньги на депозитах. Осталь-
ные оказались в проигрыше, в том числе и 
80% граждан, у которых нет сбережений в 
банках. Предприятия тоже проиграли, по-
скольку ориентировались на прогноз Центро-
банка, оказавшийся неверным. Банк должен 
им помочь, считают во фракции КПРФ. 

«Есть правильная мера, которая раньше при-
нималась: не ухудшать категорию качества 
ещё на год, дать возможность адаптироваться 
к ситуации, которую Центральный банк про-
гнозирует на ближайшие два-три года», — за-
метил депутат. Надо её задействовать. Не-
обходимо изменить регулирование, обсудить 
вопрос о гарантиях бюджета по кредитам и 
вспомнить старую забытую идею, которая ис-
пользовалась в советское время, — возмож-
ность прямого займа победы без участия бан-
ков в этом деле, чтобы каждый внёс вклад в 
победу — и крупные предприятия, и рядовые 
граждане. «Раньше были бескупонные облига-
ции Центрального банка, очень удобный ин-
струмент. Предложите людям выкупить за 
60%, а через три года они получит 100%. Да-
вайте обратимся к людям, к предприятиям и 
реализуем это», — сказал В. Кумин. 

Фракция КПРФ предложила провести в рам-
ках Совета Государственной думы отдельную 
встречу с председателем Центробанка, с ми-
нистром финансов и министром экономиче-
ского развития, чтобы все эти предложения 
обсудить. 

Татьяна ОФИЦЕРОВА.

Снова мимо цели 
 

Обсуждение Основных направлений единой государственной де-
нежно-кредитной политики на очередную трёхлетку, представ-
ленных 19 ноября председателем Банка России Эльвирой Набиулли-
ной в Госдуме, крутилось преимущественно вокруг запредельной 
ключевой ставки — 21%, установленной ЦБ три недели назад. Ме-
гарегулятор надеется, что драконовской мерой удастся остановить 
стремительное обесценивание денег. Парламентская оппозиция 
убеждена, что это путь к развалу экономики.О чевидно, что наблюдаю-

щееся снижение доли неф-
тегазового сектора в бюд-

жетных поступлениях придётся 
компенсировать ростом эффек-
тивности обрабатывающей про-
мышленности, развитием инно-
вационых бизнесов. Однако в этом 
плане картина вырисовывается 
далеко не радужная. 

«Санкции против России под-
черкнули необходимость разви-
тия научно-технической базы 
страны, что привело к поиску аль-
тернатив западным технологиям. 
Однако высокие процентные став-
ки Центрального банка ограничи-
вают доступ к кредитам для инно-
вационного бизнеса, что может 
замедлить развитие высокотехно-
логичных отраслей», — полагает 
Ярослав Кабаков, директор по 
стратегии ИК «Финам». 

Напомним: на октябрьском за-
седании регулятор повысил ставку 
до рекордного 21%. Способствует 
ли нынешняя денежно-кредитная 
политика ЦБ «инновационному 
скачку»? 

«Санкции, введённые против 
России, безусловно, вскрыли серь-
ёзные структурные проблемы на-
шей экономики. В первую очередь 
они обнажили нашу чрезмерную 
зависимость от импорта западных 
технологий и оборудования. Полу-
чается, что все эти годы мы пре-
небрегали развитием собственной 
науки и инноваций, полагаясь на 
готовые решения извне. Но теперь, 
когда доступ к этим технологиям 
ограничен, мы вдруг осознали, на-
сколько важно иметь свою мощную 
научно-техническую базу. Конечно, 
соблазн попросту переориентиро-
ваться на Восток и начать импор-
тировать технологии оттуда в об-
мен на энергоресурсы весьма ве-

лик. Но будет ли это действительно 
решением проблемы? По сути, мы 
просто сменим одну зависимость 
на другую, не решив фундамен-
тального вопроса технологического 
суверенитета. Однако тут мы стал-
киваемся с определённым проти-
воречием. Политика ЦБ, направ-
ленная на таргетирование инфля-
ции и удержание стабильного курса 
рубля путём высоких ставок, фак-
тически лишает инновационный 
бизнес доступа к дешёвым креди-
там. А ведь именно длинные и де-
шёвые деньги — ключевое условие 
для запуска инвестиционного цик-
ла в высокотехнологичных отрас-
лях. Получается, цели монетарной 
политики вступают в определён-
ный конфликт с приоритетами 
структурной перестройки эконо-
мики», — отметил в беседе с «Прав-
дой» экономист Роман Синицын. 

Спрашивается, почему всем этим 
пренебрегали годами, десятилетия-
ми? Россия во многом упустила 
шанс диверсифицировать эконо-
мику в период, когда страна купа-
лась в нефтедолларах, а никаких 
санкций ещё не было и в помине. О 
модернизации экономики с власт-
ных трибун талдычилось со времён 
горбачёской «перестройки». Одна-
ко на деле возобладала ущербная 
философия: зачем городить огород, 
когда можно качать нефтедоллары 
и «покупать всё, что нам нужно» за 
рубежом? Итогом стало то, что бы-
ли утрачены целые наукоёмкие от-
расли экономики, разбазарен кад-
ровый потенциал, что привело к 
разрыву поколений и дефициту 
квалифицированных специали-
стов, особенно остро ощущаемый 
сейчас, когда, как говорится, клю-
нул жареный петух. 

 
Михаил ЕВСТИГНЕЕВ.

ЭКОЛОГИЧЕСКАЯ ВАХТА

Вода стала 
сине-чёрной с пеной 
Наша газета периодически рассказывает о непростой экологической 

обстановке в некоторых районах Калужской области. Вот новый во-
пиющий случай нарушения законодательства.

В  Жуковском районе региона распо-
ложен город Белоусово, через ко-
торый протекает река Дырочная, 

куда местные предприятия постоянно 
сливают различные нечистоты. 

Недавно после очередного сброса про-
мышленных отходов вода в реке стала 
сине-чёрной, а на поверхности появи-
лась пена. Жители города пишут гневные 
сообщения не только в соцсетях, но и в 
телеграм-канале губернатора области.  

«Больше месяца уже вода в реке Ды-
рочная течёт сине-чёрного цвета с пе-
ной. Плавает дохлая рыба. Почему адми-
нистрация города Белоусово не бьёт тре-
вогу? Сколько можно жаловаться! На ка-
кое-то время после проверок бывает по-
лучше, но потом опять ужас наступает», 
— возмущаются граждане. 

Министерство природных ресурсов и 
экологии Калужской области сообщило, 
что администрация города Белоусово 
приняла меры по устранению проблемы. 
Было проведено обследование реки и 
установлен факт сброса отходов в водоём. 
Также отобраны пробы воды для анализа. 

«Наши специалисты выезжали на ме-

сто для проведения обследования. По 
итогам выезда был установлен сброс в 
водоём. Отобраны пробы. Ожидаем по-
лучения результатов анализов, после че-
го информация будет дополнительно на-
правлена в Росприроднадзор. Также на-
ми будет выдано предостережение пред-
приятию, допустившему сброс», — гово-
рится в комментарии минприроды.  

Вообще небольшая (15 км) калужская ре-
ка Дырочная уже давно является одним из 
самых загрязнённых водоёмов в регионе. 
Предприятия постоянно сбрасывают в неё 
отходы производства и нечистоты. Поэтому 
вода в реке периодически бывает разных 
цветов: от синего и зелёного до чёрного. 

Министерство природных ресурсов и 
экологии выдаёт предостережения пред-
приятиям, которые сбрасывают неочи-
щенные отходы производства в реку Ды-
рочную. Но ситуация не меняется годами. 
Главная опасность в том, что эта река яв-
ляется притоком Протвы, из которой от-
ходы попадают в Оку. 

Дмитрий ТИХОНОВ, 
соб. корр. «Правды». 

Калужская область.

Тормоз 
для инноваций 
Однажды «чёрное золото» закончится, ведь природные 

ресурсы, как бы ни была богата ими страна, не безграничны. 
Диверсификация же экономики неразрывно связана с повы-
шением производительности труда, а здесь у нас серьёзные 
проблемы, обусловленные ставкой на «наше всё» — углево-
дороды при консервации технологической отсталости. 

q Сброс отходов в реку.

ШТАБ ПРОТЕСТА

Очередное заседание Об-
щероссийского штаба про-
тестных действий состоя-
лось 19 ноября под руковод-
ством заместителя Пред-
седателя ЦК КПРФ Влади-
мира Кашина. 

 

В начале совещания В. Кашин 
напомнил об активной, 

плодотворной работе комму-
нистов, связанной с отправкой 
гуманитарных конвоев в Дон-
басс. Как уже стало заведено, 
практически сразу после от-
правки многотонных фур с гу-

манитарным грузом начинает-
ся работа по формированию 
новых конвоев. В частности, 
следующие машины в Донбасс 
отправятся в преддверии 
праздников, 16 декабря. Льви-
ную долю в них займут ново-
годние подарки детям. 

Далее собравшиеся обсуди-
ли подготовку к памятным 
мероприятиям, приурочен-
ным к годовщине начала 
контрнаступления под Моск-
вой, которые пройдут в ряде 
городов Подмосковья, в том 
числе в Подольске и Волоко-

ламске. 5 декабря в столице 
состоится возложение цветов 
к могиле Неизвестного сол-
дата. Кроме того, планируется 
конференция, посвящённая 
Битве за Москву. Всё это будет 
проходить в рамках подготов-
ки к 80-летию Победы совет-
ского народа в Великой Оте-
чественной войне, этот празд-
ник будет отмечаться в мае 
будущего года. 

Кроме того, собравшиеся 
обсудили подготовку к ста-
линским дням, приурочен-
ным к 146-й годовщине со 
дня рождения Иосифа Ста-
лина. 

Алёна ЕРКИНА.

Метель 
асфальту 

не помеха? 
Утром 20 ноября Москву 

накрыла метель, которую 
синоптики, надо отдать им 
должное, спрогнозировали 

заранее. Температура воздуха 
составляла чуть выше нуля 
градусов по шкале Цельсия. А 
в самом центре столицы, воз-
ле дома 30 по Кутузовскому 
проспекту, на примыкающей 
к нему Киевской улице прямо 
в тающий снег укладывали 
свежий асфальт. Причём по 
внешнему виду старого по-
крытия нельзя было сказать, 
что оно пришло в негодность: 
ям на нём точно не было. А 
вот на сколько хватит нового 
асфальта, уложенного на мок-
рое и грязное основание, — 
вопрос интересный. 

Можно, конечно, было бы 
только покачать головой и 
вспомнить известное изрече-
ние, что в России две беды и 
одна из них постоянно ре-
монтирует другую. Но нам, 

знаете ли, стало как-то обид-
но. С простого гражданина в 
Москве дерут три шкуры поч-
ти по любому поводу: тарифы 
на услуги ЖКХ, платные пар-
ковки, штрафы и прочие по-
боры. Но сами столичные вла-
сти как-то уж очень вольно 
распоряжаются средствами 
бюджета города. 

Заглянув в интернете на 
портал правительства Моск-
вы mos.ru, мы нашли там ак-
туальную версию СНиП 
3.06.03-85 и в пункте 12.3.1 
прочитали следующее: «Ас-
фальтобетонные смеси следу-
ет укладывать в сухую погоду 
весной и летом при темпера-
туре окружающего воздуха не 
ниже 5°С, осенью — не ниже 
10°С». 

На примере соседней Бело-
руссии мы знаем, что за фо-
кусы вроде тех, что устроили 
дорожники 20 ноября на 
Киевской улице, глава под-
рядной организации может 
налететь на огромный штраф 
и будет обязан всё переделать 
за свой счёт, а может и отпра-
виться на скамью подсуди-
мых. Но нам почему-то ка-

жется, что в Москве так не бу-
дет. Нам кажется, что плохое 
качество покрытия может 
быть даже кому-то выгодно. 
Ведь бюджет на проведение 
дорожных работ сам себя не 
освоит... 

С нетерпением ожидаем 
комментариев от столичных 
властей. 

Михаил КОСТРИКОВ. 
 

На опасной 
переправе 

Жители Сортавалы (Рес-
публика Карелия) об-

ратились в социальных се-
тях к властям города: они 
жалуются, что сегодня иду-
щие через разрушающийся 
мост родители с детскими 
колясками рискуют упасть 

в воду. Люди готовы выйти 
на пикет. 

— Посёлок Рантуэ находится 
на острове Риеккалансари, ку-
да ведёт всего один мост, ко-
торый сейчас находится в пла-
чевном состоянии. Там, на ост-
рове, живёт большое количе-
ство многодетных семей, где 
им в своё время выделили зе-

мельные участки. Без моста им 
— никак. Не первый год обра-
щаемся во все инстанции — 
результатов никаких. Лишь на-
зывают ориентировочный 
срок строительства нового мо-
ста — после 2028 года. Нам 
ничего не остаётся, как выйти 
на пикет и записать видео-
обращение к президенту, — 
негодуют местные жители в 
паблике «Карелфорния NEWS». 

По словам горожан, мост, 
который, кстати, местным 
жителям приходилось ре-
монтировать самим, еле 
держится и уже наклонился 
в сторону воды. Здесь, на 
этой опасной переправе, 
уже и ноги травмировали, и 
разбивали автомобили. 

 
Подготовил 

Сергей ЮШИН. 

Дороги нет 
Жители Богородска пожа-

ловались на отсутствие 
нормальной дороги к участ-
кам, которые были выделены 
многодетным семьям. Не-
сколько лет назад она была 
построена, но быстро пришла 
в негодность.  

Участки под индивидуаль-
ное жилищное строитель-
ство многодетным семьям 
выделили в 2014 году. Тогда 
их не обеспечили ни комму-
никациями, ни дорогой. В 
2018 суд обязал админист-
рацию района сделать всё 
это, и в 2023 дорогу построи-
ли, но спустя год она оказа-
лась в откровенно плохом 
состоянии. 

Сейчас возле посёлка 
можно наблюдать лужи, ямы 
и грязь, по которым мест-
ные дети вынуждены доби-
раться в школу. Скорая по-
мощь или другая специ-
альная техника не может 
проехать к домам: бывали 
случаи, когда машины за-
стревали по дороге. Усугуб-
ляют ситуацию и навалы 
крупногабаритного мусора.  

В комментариях к посту, 
посвящённому проблемной 
дороге, в группе «Кстати… 
(Новости Нижнего Новогоро-
да)» в социальной сети «ВКон-
такте» нижегородцы отмети-
ли, что проблема разбитых 
подъездов актуальна для 
большинства российских по-
сёлков, а не только для тех, 
где живут многодетные. 

«К нашей деревушке мы 
сами дорогу обслуживаем. 
Зимой чистим, нанимаем 
трактор, летом подсыпаем 
камни, кирпич — чего най-
дём. Через ручей плотину 
построили, плитами уложи-
ли. Администрация местная 
отказывает нам обслужи-
вать дорогу: а её нет, гово-
рят. Есть подъездные пути 
к домам, это уже сами чи-
стите и ремонтируете», — 
написал Михаил Чалков. 

 
Подготовил  

Илья СИБИРСКИЙ.

ВТОРАЯ БЕДА РОССИИ

Навстречу юбилею Победы
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ЕВРОПЕЙСКИЙ КОНТЕКСТ

АФИНЫ. Компартия Греции 
(КПГ) считает, что требование 
прекращения втягивания стра-
ны в военные действия на 
Украине приобретает неотлож-
ный и жизненно важный ха-
рактер. «Правительство правя-
щей «Новой демократии», ко-
торое при поддержке других 
партий превратило страну в 
американо-натовскую базу, не 
может закрывать глаза на су-
ществующую угрозу греческо-
му народу. У него нет законно-
го права втягивать народ и 
страну в бойню войны для того, 
чтобы служить обязательствам 
перед НАТО и интересам тех 
слоёв капитала, которые ожи-
дают новых больших прибы-
лей от войны и разрушений, 
которые она вызывает», — от-
метила пресс-служба КПГ. 

 
БРЮССЕЛЬ. Все страны Ев-

росоюза обучили для Украины 
на сегодня более 65 тыс. солдат. 
Об этом сообщил глава дип-
службы ЕС Жозеп Боррель по 
прибытии на встречу министров 
обороны государств объедине-
ния. «Отправить солдата на пе-
редовую без подготовки — зна-
чит отправить его на смерть. 
Все европейские страны готовят 
украинских солдат», — сказал 
он. Ранее Боррель информиро-
вал, что к концу зимы Евросоюз 
намерен довести это количество 
до 75 тысяч. 

 
ВЕЛЛИНГТОН. В Новой Зе-

ландии свыше 40 тысяч чело-
век вышли на протесты против 
законопроекта, ограничиваю-
щего, по их мнению, коренной 
народ маори в правах. Этот за-
конопроект предусматривает 
внесение ряда поправок в до-
говор Вайтанги, подписанный 
в 1840 году представителями 
Великобритании и вождями 
племён маори. 

 
ОТТАВА. Правительство 

премьер-министра Канады Дж. 
Трюдо выступило против пуб-
ликации имён 900 предпола-
гаемых нацистских военных 
преступников, заявляя, что это 
может «усилить российскую 
пропаганду и навредить Украи-
не, а также создать угрозу безо-
пасности выживших ветеранов 
СС, которые обосновались в Ка-
наде после Второй мировой 
войны». Речь идёт о публика-
ции архивов комиссии Жюля 
Дешене, которая в 1986—1987 
годах провела расследование 
в отношении таких лиц. 

 
ВАРШАВА. Крупнейшие 

страны ЕС согласны взять на се-
бя тяжесть военной и финан- 
совой поддержки Киева в кон-
тексте потенциального огра-
ничения помощи для Украины 
со стороны США. Об этом заявил 
глава МИД Польши Радослав 
Сикорский после встречи в поль-
ской столице со своими колле-
гами из европейских государств 
в формате «Веймарский тре-
угольник плюс» (Польша, Фран-
ция, ФРГ, Италия, Испания, Ве-
ликобритания). 

 
По сообщениям  

информагентств.

ПУЛЬС ПЛАНЕТЫ

В ФОКУСЕ — ЦЕНТРАЛЬНАЯ АЗИЯ

Горькие плоды 
либеральных фантазий 

Приватизация в Узбекистане затрагивает всё новые сферы, иностранные 
инвесторы получают очередные привилегии. Углубляя либерализацию эконо-
мики, власти ставят под угрозу продовольственную и энергетическую безо-
пасность и усиливают зависимость от Запада.

В ешая на советское прошлое ярлыки «тота-
литаризма» и «ограничения демократи-
ческих свобод», руководство Узбекистана 

предлагает крайне сомнительную альтернативу. 
Политическая система республики подчинена 
жёсткой иерархии. Все пять зарегистрированных 
партий играют отведённую им роль, изображая 
из себя защитников интересов определённой 
группы населения. Никакой критики курса раз-
вития страны им, конечно, не дозволяется. Ле-
гальных коммунистических организаций в Уз-
бекистане нет. Все попытки инициативных 
групп зарегистрировать партию были заблоки-
рованы. 

Столь же запрограммированными являются 
выборы. Последние из них прошли в конце ок-
тября, когда в Узбекистане была избрана нижняя 
палата парламента. Правда, некоторую позна-
вательную функцию подобные события всё же 
несут, позволяя лучше понять приоритеты выс-
шего руководства. Например, стремясь «выпу-
стить пар» и продемонстрировать внимание к 
нуждам простых людей, власти давали больше 
мест левоцентристской Народно-демократиче-
ской партии.  

В последние годы, однако, наблюдается про-
тивоположная тенденция. Неоспоримым лиде-
ром избирательных кампаний раз за разом ста-
новится Либерально-демократическая партия, 
от неё же выдвигается президент Шавкат Мир-
зиёев. На последних выборах организация по-
лучила максимальное за свою историю число 
мест — 64 из 150, в то время как результаты 
большинства остальных партий существенно 
«просели». 

Это можно считать официальным одобре-
нием позиций, изложенных в предвыборной 
программе либеральных демократов. Доку-
мент выстроен в «лучших традициях» рыноч-
ного догматизма. «Мы — сторонники резкого 
сокращения участия государства в экономике, 
увеличения доли частного сектора за счёт 
приватизации государственной собственно-
сти, перевода монополистических сфер на 
рыночные принципы, — говорилось в про-
грамме. — В ближайшие 5 лет примем все не-
обходимые меры для увеличения доли него-
сударственного сектора в экономике до 85 
процентов. Считаем, что необходимо сокра-
тить количество предприятий с государст-
венной долей в 6 раз… Упростим обязатель-
ства работодателей частного сектора перед 
работником, установленные в трудовом зако-
нодательстве. Мы сторонники того, чтобы не-
эффективные предприятия обходились без 
дополнительной поддержки со стороны госу-
дарства и, как и частный сектор, сами обес-
печивали себя… Также будем выдвигать ини-
циативу по широкому привлечению частного 
бизнеса в сферы дорожного строительства, 
газо- и электроснабжения».  

Помимо этого, партия поставила своей целью 
привлечение в ближайшие годы 110 миллиардов 
долларов иностранных инвестиций и ещё 30 
миллиардов в рамках государственно-частного 
партнёрства. То, что перед нами не просто бла-
гие пожелания, а реальный курс развития, дока-
зывают сопутствующие события.  

Одним из них стало подписание президентом 
указа, вносящего ряд изменений в действующее 
законодательство «в связи с совершенствовани-
ем сферы приватизации государственной собст-
венности». Например, теперь при продаже гос-
пакетов акций иностранным инвесторам разре-
шаются расчёты в иностранной валюте. Сделки 
будут проводиться на Ташкентской фондовой 
бирже, что, как утверждается, повысит их про-
зрачность. Также облегчается процедура выде-
ления инвесторам земельных участков и обес-
печения их необходимой для налаживания про-
изводственной деятельности инфраструктурой. 

 

Приватизационные процессы в Узбекиста-
не между тем продолжаются полным хо-
дом. В середине ноября было объявлено о 

завершении торгов по продаже 35 процентов 
государственной доли в предприятии «Узте-
мирйулконтейнер» — операторе железнодорож-
ных грузоперевозок. Победителем объявлена 

американская логистическая компания Cotton 
Logistics, предложившая наивысшую цену — 200 
миллиардов сумов (1,56 млрд руб.). 

Также в ноябре были выставлены на продажу 
предприятия автомобильной промышленности 
— ООО «Автокомпонент» и Avto Climate Control. 
Первое занимается производством глушителей 
и выхлопных систем, второе выпускает системы 
отопления и охлаждения. Одно из требований 
для покупателей — отсутствие в санкционных 
списках США, ЕС и международных банков раз-
вития. Потенциальным инвесторам также ста-
вится требование не сокращать персонал. Но 
только в течение двух лет после сделки.  

Продолжается приём заявок на приватизацию 
100 процентов госдоли предприятия «Нефтгаз-
монтаж», занимающегося строительно-монтаж-
ными работами на объектах нефтегазовой от-
расли. На её балансе находится свыше 650 еди-
ниц автотранспорта, строительной, бурильной 
и иной техники. Нужно отметить при этом, что 
власти избавляются от весьма выгодного актива. 
Только в январе — марте этого года выручка 
компании составила 20 миллиардов сумов (156 
млн руб.).  

Рыночные эксперименты напрямую затраги-
вают системы жизнеобеспечения общества. Так, 
4 ноября на совещании под председательством 
Мирзиёева было объявлено о том, что в следую-
щем году распределительные электрические се-
ти в Самаркандской, Джизакской и Сырдарьин-
ской областях перейдёт под управление частных 
компаний. В дальнейшем эта практика будет 
распространена на всю страну, что, как утвер-
ждается, позволит привлечь инвестиции для 
модернизации энергосектора.  

Как важный шаг вперёд на совещании был 
отмечен тот факт, что ключевые предприятия 
отрасли — «Узбекские национальные электри-
ческие сети», «Региональные электрические се-
ти», «Тепловые электростанции» и «Узбекгид-
роэнерго» — прошли процедуру присвоения 
международных кредитных рейтингов. По мне-
нию чиновников, этот шаг поможет превратить 
компании в конкурентоспособные структуры, 
способные самостоятельно привлекать инве-
стиции.  

Выставлены на торги государственные пакеты 
акций зерновых предприятий «Кува дон махсу-
лотлари» и «Хорезм дон махсулотлари», а также 
проектно-изыскательской компании «Узагроса-
ноатлойиха», проектирующей объекты про-
изводства плодоовощной продукции, перера-
ботки животноводческой продукции и т.д. 

Власти не скрывают, что предпочтительными 
для них являются заявки от зарубежных магна-
тов. Недавно в Лондоне прошёл совместный уз-
бекско-британский бизнес-форум. Участие в нём 
приняли представители таких крупных компа-
ний, как Euroyen Group, Fieldfisher, Amber Consult 
и других. Гости из Ташкента предложили им 
принять участие в приватизации финансово-
банковской, энергетической сфер, металлургии, 
образования, фармацевтики.  

Вторжение рынка в области, прежде контро-
лируемые государством, уже отразилось на росте 
цен. Например, тарифы на железнодорожные 
грузоперевозки вырастут с 1 декабря сразу на 30 
процентов. В столице с 15 ноября на 15 процен-
тов увеличились тарифы на горячую воду и теп-
лоснабжение. Прежнее повышение — тоже на 15 
процентов — произошло не далее как в апреле 
этого года.  

Увлечение либеральными фантазиями может 
иметь и куда более тяжёлые последствия. По 
прогнозу министерства экономики и финансов 
Узбекистана, госдолг республики к концу года 
приблизится к 40 миллиардам долларов, а в 
2025-м вырастет до 45 миллиардов. При этом 
внешний долг уже преодолел рекордную планку 
в 30 миллиардов долларов. Для сравнения: пять 
лет назад он составлял всего 19 миллиардов. 
Своей политикой власти не только подрывают 
суверенитет страны, но и делают трудящихся 
заложниками авантюристичной экономической 
политики.  

Сергей КОЖЕМЯКИН, 
соб. корр. «Правды».  

г. Бишкек.

Н едавно израильский 
парламент принял два 
спорных законопроек-

та, запрещающих БАПОР ра-
ботать в секторе Газа и на тер-
ритории Израиля, включая 
Восточный Иерусалим. 

Глава БАПОР подчеркнул, 
что реализация закона, кото-
рый должен вступить в силу в 
конце января 2025 года, «будет 
иметь катастрофические по-
следствия». «В отсутствие дее-
способной государственной ад-
министрации только БАПОР 
может предоставить образова-
ние более чем 660 тыс. детей 
по всей Газе. В отсутствие БА-
ПОР целое поколение будет ли-
шено права на образование», — 
сказал он, предупредив, что это 
посеет «семена маргинализа-
ции и экстремизма». Он вновь 
призвал государства — члены 
ООН принять меры по предот-
вращению реализации изра-
ильского законодательства. 

Лаццарини предупредил: за-
прет Израиля, налагаемый на 
БАПОР, может создать допол-
нительные препятствия для 
решения серьёзного гумани-
тарного кризиса в секторе Газа. 
Израиль заявил, что другие 
агентства ООН и группы по-

мощи могут заполнить пробел, 
но эти организации настаи-
вают на том, что БАПОР имеет 
решающее значение. 

Совет Безопасности ООН 
поддержал БАПОР и «реши-
тельно предостерёг от любых 
попыток его ликвидации или 
ослабления». 

Посол Израиля в ООН Дани 
Данон заявил: «Сейчас мы на-
ходимся в состоянии войны 
после того, как на нас напали, 
и действуем в соответствии с 
международным правом; вот 
почему мы оказываем гума-

нитарную поддержку и сотруд-
ничаем со многими агентства-
ми ООН. Мы готовы сотрудни-
чать, но не с террористами». 

В январе Израиль обвинил 
десятки сотрудников БАПОР в 
участии в нападении, органи-
зованном ХАМАС 7 октября 
2023 года, в результате кото-
рого более 1,1 тыс. человек бы-
ли убиты и около 250 взяты в 
плен палестинскими воору-
жёнными группировками. 

По данным палестинских 
властей, Израиль ответил на 
атаку, начав непрерывное на-
ступление на сектор Газа, в ре-
зультате чего погибли по мень-
шей мере 43712 человек и ещё 
103258 получили ранения. 

ООН начала расследование 
обвинений Израиля, в резуль-
тате которого были расторгну-
ты контракты с девятью со-
трудниками, против которых 
«имеются доказательства». В 
июле Израиль заявил, что ещё 
100 сотрудников БАПОР были 
членами ХАМАС и других па-
лестинских вооружённых груп-
пировок. Агентство попросило 
Израиль предоставить больше 
информации для принятия 
мер. На прошлой неделе БА-
ПОР сообщило «Аль-Джазире», 
что пока ответа не получило. 

 
Фото АР. 

Сотни тысяч детей 
в Газе могут 

остаться 
без образования 

 
Глава Ближневосточного агентства ООН для по-

мощи палестинским беженцам и организации работ 
(БАПОР) Филипп Лаццарини заявил, сообщает ка-
тарский телеканал «Аль-Джазира», что сотни ты-
сяч детей в секторе Газа могут остаться без обра-
зования, если организация не сможет работать в 
анклаве из-за нового израильского закона.

«Е вропейские цены на 
газ на хабе TTF вы-
росли с весны и, как 

ожидается, продолжат уве-
личиваться до начала 2025 го-
да, прежде чем стабилизиро-
ваться в течение 2025 года и 
затем немного снизиться», — 
говорится в документе. 

На основании фьючерсных 
контрактов за последние два 
месяца в Еврокомиссии пола-
гают, что цены на газ в ЕС вы-
растут на 17% в 2025 году по 
сравнению с 2024-м и немного 

снизятся только в 2026 году. 
Еврокомиссия приводит 

данные о том, что средняя 
цена газа этой осенью состав-
ляет 374 доллара за тысячу 
кубометров, через год вырас-
тет до 439 долларов, а в 2026 
году может опуститься при-
мерно до 400 долларов. 

«Это окажет влияние на га-
зовые рынки, так как европей-
ские цены по-прежнему выше 
средних исторических. Эти 
риски могли бы быть ликви-
дированы за счёт роста добы-

чи нефти и газа в США, хотя и 
за счёт роста ущерба для окру-
жающей среды», — говорится 
в экономическом прогнозе. 

Цена в районе 400 долларов 
— это вдвое выше показателей 
докризисного периода. Такие 
цены уже стали причиной за-
медления европейской эконо-
мики, особенно — немецкой. 
Из-за санкций и контрсанк-
ций в отношении российского 
голубого топлива поставки 
«Газпрома» снизились при-
мерно в пять раз. В то же вре-
мя альтернативный газ, в ос-
новном американский СПГ, 
оказался значительно дороже 
— по оценкам европейских 
экономистов, почти на 25%. 

В сложившейся ситуации 
европейцам всё труднее на-
ходить выход из такого поло-
жения. Но попытки предпри-
нимаются. Так, бывший пре-
зидент Европейского цент-
рального банка и экс-премь-
ер-министр Италии Марио 

Драги опубликовал план по 
сдерживанию экономическо-
го спада стран ЕС и повыше-
нию конкурентоспособности 
Евросоюза. 

В основе экономических 
проблем Европы автор видит 
стоимость энергии для про-
мышленности, которая в на-
стоящее время вынуждена 
платить за электроэнергию на 
158% больше и на 345% боль-
ше за природный газ, чем 
платят конкуренты в США. 

«Мы должны отказаться от 
иллюзий, что только промед-
ление может сохранить кон-
сенсус, — отмечал Марио Дра-
ги. — Промедление уже приве-
ло только к замедлению роста, 
и уж точно не привело к до-
стижению консенсуса. Мы до-
стигли точки, когда без дей-
ствий нам придётся либо по-
ставить под угрозу наше бла-
госостояние, нашу окружаю-
щую среду или нашу свободу». 

Звучит, конечно, угрожающе 

для европейцев. Но ведь тот же 
Драги мог бы вспомнить и дру-
гие, «докризисные» времена, 
когда никто в Старом Свете не 
помышлял ни о каких санкциях 
в отношении Москвы, а рос-
сийские энергоносители в аб-
солютно достаточном количе-
стве поступали в Европу, обес-
печивая ей и нормальное функ-
ционирование промышленно-
сти, и сытую жизнь в целом.  

И что особенно важно — по 
вполне устраивающим евро-
пейские страны ценам. Так не 
проще бы было и самому Дра-
ги, и другим ведущим полити-
кам из ЕС задуматься о своём 
недавнем прошлом, в котором 
сотрудничество с Россией бы-
ло чуть ли не главной основой 
их благосостояния. А задумав-
шись, прийти к логичному вы-
воду о необходимости отмены 
санкций, бьющих по Европе 
значительно больнее, чем по 
России, и важности скорейше-
го восстановления ими сами-
ми прерванного и столь вы-
годного для европейцев со-
трудничества. 

 
Николай ПЕТРОВСКИЙ.

Санкционный бумеранг
Политика антироссийских санкций с каждым 

годом всё дороже обходится Европе, что признаёт 
уже подавляющее большинство западных анали-
тиков, экономистов и политиков. Так, на днях 
стало официально известно, что в ближайшие го-
ды газ в Европе не подешевеет. В 2025 году он да-
же ещё больше вырастет в цене, при этом и в 
2026-м продолжит оставаться вдвое дороже до-
кризисного уровня. Такой вывод содержится в Ев-
ропейском экономическом прогнозе Еврокомиссии, 
который подготовили к середине ноября.

Во второй половине 
ноября Чехия, как пра-
вило, окунается в пред-
праздничную атмосфе-
ру, но в этот раз но-
ябрь был омрачён по-
током негативных эко-
номических прогнозов 
как на ближайшее, так 
и на далёкое будущее. 
Плохих для Чехии ново-
стей настолько много, 
что они вытеснили 
традиционные для 
этой поры разговоры о 
грядущих праздниках и 
даже о политике. А всё 
потому, что негатив-
ные перемены коснутся 
практически всех, кро-
ме разве что людей 
очень состоятельных. 

 
На пенсии 

не хватает денег 
После публикации отчёта 

Чешского статистического 
управления экономисты в 
один голос заявляют, что без 
реформирования чешскую 
пенсионную систему ожидает 
крах. Видимо, правительство 
страны знало об этом зара-
нее, поэтому сразу опублико-
вало «успокоительный» план 
реформ. Ежегодно возраст 
выхода на пенсию будет уве-
личиваться на один месяц и к 
2056 году достигнет 67 лет. 
Премьер-министр Пётр Фиа-
ла заверил, что у государства 
будет достаточно средств на 
пенсионное обеспечение тех, 
кому сейчас 30—40 лет. Но 
размер пенсии для них будет 
рассчитываться по-другому, с 
учётом дефицита финансиро-
вания. И, как следствие, по-
лучать они будут меньше.  

И если правительство Чехии 
ещё может как-то ответить на 
конкретную угрозу крушения 
пенсионной системы, то ком-
ментировать общий рост рас-
ходов на старение населения 
никто не решается. По дан-
ным экспертов, в ближайшие 
десятилетия на эти расходы 
придётся тратить до 25% ВВП 
вместо нынешних 17. И брать 
средства просто неоткуда, 
разве что существенно пони-
жать траты на инвестиции, 
оборону, образование. Или за-
нимать деньги, что в долго-
срочной перспективе только 
усложнит ситуацию для госу-
дарства. 

С одной стороны, продол-
жительность жизни увеличи-
вается, и это общемировая 
тенденция. Но в Чехии смерт-
ность традиционно превыша-
ет рождаемость, а с точки зре-
ния миграции страна не так 
привлекательна, как Западная 
Европа. Кроме того, граждане 
Чехии всё чаще покидают 
страну ради более достойной 
жизни в Западной Европе или 
за океаном. Уровень прежде-
временной смертности в Че-
хии в две раза выше, чем в 
Испании, Дании, Франции, и 
более чем в два раза выше, 
чем в Италии, Швеции и Люк-
сембурге. В прошлом году в 
Чехии родилось 91,1 тыс. де-
тей, что на 10,2 тыс. меньше, 
чем годом ранее. Это второе 

самое крупное годовое паде-
ние рождаемости за всю ис-
торию страны. Чешское ста-
тистическое управление 
предупреждает, что в этом го-
ду показатель рождаемости 
будет ещё меньше. Столь пла-
чевная ситуация приводит к 
тому, что ряду родильных от-
делений в районных центрах 
грозит закрытие. 

Людей в продуктивном воз-
расте от 15 до 64 лет стано-
вится всё меньше. В 1924 году, 
когда была сформирована че-
хословацкая пенсионная си-
стема, на 6,9 млн человек 
продуктивного возраста при-
ходилось 656 тыс. людей стар-
ше 65 лет. Ныне в продуктив-
ном возрасте находятся 2,2 
млн человек, а, по данным 
Чешского управления соци-
ального обеспечения, пенсию 
по старости получают 2,4 млн 
человек.  

Нужно отметить, что мно-
гие чехи по тем или иным 
причинам не хотят дожидать-
ся достижения официального 
пенсионного возраста и вы-
ходят на пенсию досрочно. 
Естественно, платят им мень-
ше, что сказывается на уровне 
жизни и, как следствие, на её 
продолжительности. Кроме 
того, предыдущие поколения 
чехов начинали работать до 
20, а то и до 18 лет. Ныне есть 
возможность учиться до 22 
лет, чем многие и пользуются. 
А реально социальные отчис-
ления с доходов большинство 
чехов начинают платить в 25 
лет и позже. Поэтому само по 
себе достижение продуктив-
ного возраста в настоящее 
время всё реже означает, что 
человек скоро приступит к ра-
боте. Более конкретно о поло-
жении дел говорит тот факт, 
что ныне десять работающих 
жителей Чехии содержат трёх 
пенсионеров. В 2050 году ра-
ботающие будут содержать 
пять пенсионеров, а концу ве-
ка уже шесть. 

 Цены растут, 
а зарплаты те же 

По данным исследования 
банка ЧСОБ, в 2025 году по-
вышение зарплат своих со-
трудников планирует лишь 
43% малых и средних чеш-
ских фирм и компаний. Боль-

шинство из них повысит зар-
платы на стандартные 11%, 
что намного меньше, чем ре-
альный рост цен на основные 
продукты питания и комму-
нальные услуги. В предыду-
щих материалах мы сообща-
ли, что в Чехии растёт коли-
чество личных банкротств и 
тех, кто не в состоянии во-
время платить за жильё и 
энергоносители. А увеличе-
ние стоимости продуктов пи-
тания в последние месяцы 
вызывает в чешском обще-
стве настоящую панику. 
После ноябрьской волны не-
гативных новостей как спе-
циалисты, так и люди на фо-
румах и в соцсетях вопро-
шают: откуда возьмутся оп-
тимистичные прогнозы на 
фоне столь неумолимой ста-
тистики? В обществе царит 
атмосфера обречённости, 
ведь исправить ситуацию 
практически невозможно. 

Тяжёлые времена грядут не 
только для пожилых чехов, но 
и для малого и среднего биз-
неса. Например, руководство 
чешского края Высочина по-
лучило под Новый год голов-
ную боль, потому что круп-
нейшая в крае сеть пекарен и 
продовольственных магази-
нов объявила о закрытии биз-
неса из-за убытков. Безработ-
ными окажутся сотни людей: 
продавщицы, пекари, техни-
ки, грузчики, уборщики. Кос-
венно закрытие отразится и 
на сфере логистики, ведь 
больше не будет доставки 
сырья или готовой продук-
ции. Для местного рынка тру-
да это ощутимый удар, осо-
бенно при том, что краевые 

власти то ли не хотят, то ли 
не могут помочь обанкротив-
шейся компании. Какое уж 
тут повышение зарплат, когда 
средний бизнес не может вы-
тянуть налоговую нагрузку и 
растущие социальные отчис-
ления для каждого трудо-
устроенного работника? 

В СМИ ближнего зарубежья 
в последнее время сообщают 
искажённую или неполную 
информацию о ценах на сли-
вочное масло в России. Но 
никто из них не сообщал о 
том, что в Чехии, не послед-
ней стране вожделенного для 
многих Евросоюза, экономи-
ческом лидере среди бывших 
соцстран, проводится целое 
государственное расследова-
ние повышения цен на сли-
вочное масло. Расследование 

проводит Управление защиты 
экономической конкуренции. 
Результаты обещают не рань-
ше весны 2025 года. По дан-
ным за октябрь этого года, 
один килограмм сливочного 
масла подорожал по сравне-
нию с октябрём прошлого го-
да на 43%. 

Премьер-министр Петр 
Фиала был вынужден ком-
ментировать очередную не-
приятную ситуацию и обе-
щать «применение всех до-
ступных мер» для выхода из 
«масляного кризиса». По его 
словам, сливочное масло в 
Чехии дорожает в последние 
месяцы из-за влияния олиго-
полии. Чтобы не слишком 
нервировать дельцов, он тут 
же пообещал, что государство 
не будет вмешиваться в це-
новую политику и ограничит-
ся контролем за соблюдением 
норм свободного рынка. 

Его слова вызвали негатив-
ную реакцию в чешском об-
ществе, ожидающем конкрет-
ных шагов, а не поклонения 
свободному рынку и долгого 
расследования с неясными 
результатами. В некоторых 
либеральных СМИ пытаются 
объяснить рост цен на сли-
вочное масло дефицитом жи-
вотного жира, повышенным 
спросом на другие молочные 
продукты, повышением на-
доев в ущерб жирности. Боль-
шинство экспертов в свою 
очередь возражают, что эти 
факторы хоть и реальны, но 
не способны вызвать такой 
скачок цен, а виной всему 
присутствие на рынке моло-
копродуктов лишь несколь-
ких компаний. 

Ещё одна напасть послед-
них месяцев — рост стоимо-
сти куриных яиц, которая в 
пересчёте с чешской кроны 
составила больше двух долла-
ров США. Очередной предно-
вогодний «подарок» чешские 
власти на этот раз оправды-
вают более уверенно и кон-
кретно. Винят общеевропей-
ский недостаток кур-несушек, 
реконструкцию чешских пти-
цефабрик и птичий грипп. Но 
чехам от этого не легче. 
Столько негатива, конкретно 
затрагивающего почти всех 
жителей, накануне праздни-
ков ранее не наблюдалось. 
Многие опасаются, что из-за 
некомпетентности властей 
этот негатив станет тради-
ционным. 

Сергей АДАМОВ.

В Чехии не до праздников

«Граждане, голосовавшие 
на недавних президентских 
выборах в Молдавии против 
Майи Санду, давайте созна-
емся, что нас всех подкупили, 
но мы все подкуплены тре-
вогой за будущее — власти 
не могут принять, что это 
было протестное голосова-
ние», — говорится в статье, 
опубликованной на сайте 
www.md.kp.media. 

 

М олдавия — не виноградная, 
не помидорная страна, а 
страна штрафов. Вот тут на 

днях Национальный центр по борь-
бе с коррупцией отчитался, что ко-

личество штрафов за некий подкуп 
оппозицией избирателей на выбо-
рах, о чём навязчиво до оскомины 
твердила и до сих пор твердит пре-
зидентша Майя Санду, выросло до 
6150000 леев. 

То есть если штрафы за пассивную 
электоральную коррупцию состав-
ляют от 25 тысяч до 37,5 тысячи леев, 
то всего за неделю, беря по мини-
мальной планке штрафа, полицей-
ские выявили всего 46 «пассивно 
электоральных коррупционеров», а 
если по максимальной — то 31. «Оста-
лось найти и оштрафовать что-то 
около от 299754 до 299836 человек. 
Если, скажем, удвоить темпы поиска, 
то всех подкупленных на выборах 
найдут за 3255 недель, или за 62 года. 
Ну мы ж никуда не спешим. Офице-
рам по-прежнему желаем удачи», — 
подсчитал ТГ-канал @romania_ru. 

Да, но как же тогда быть с заявле-
нием Майи Санду, сделанным в ночь 
после первого тура президентских 

выборов о 300 тысячах якобы под-
купленных людей? 

Вот и экс-министр экономики Мол-
давии Александр Муравский в соцсе-
тях удивляется: «Я уже давно пенсио-
нер и круг моего общения соответ-
ствует моему возрастному положению. 
Кроме меня, в нашей большой семье 
есть и другие пенсионеры. Есть пен-
сионеры и в семьях друзей моих детей. 
Набирается приличное армейское под-
разделение. И вот мы попытались най-
ти хоть одного, кто получил бы деньги 
за свой голос. Но так и не смогли. 

Поэтому вопрос №1: «Где сконцент-
рирована та группа ветеранов, кото-
рым давали деньги, и где находится 
тот GPS, который укажет точку их 
дислокации?» Но как человек, кото-
рый должен верить власти, я допус-
каю, что место скопления таких лиц 
хорошо замаскировали специальной 
защитной сеткой. 

Поэтому вопрос №2: «А где доказа-
тельства, что получившие деньги (ес-

ли таковые были) проголосовали 
именно так, как им указали?» Мы же 
знаем все друг друга и наша любимая 
народная поговорка: «Обещать — не 
значит жениться». 

И невдомёк правящей партии PAS 
и лично Майе Санду, что народ ни-
кто не подкупал, это было протест-
ное против нынешней власти голо-
сование, потому как дальше падать 
Молдавии и её жителям некуда. 

Роберт Рождественский в ответ на 
крики с Запада, что «все советские пи-
сатели подкуплены», писал: что да, сам 
подкуплен «снегом белым-белым, Ир-
тышом и предвоенной тишиной, под-
куплен кровью павших в сорок первом, 
каждой каплей, до единой, до одной...». 

И по аналогии можно сказать, что 
всех, кто проголосовал против Майи 
Санду, подкупили, да! Подкупили не 
деньгами, подкупили болью за то, куда 
страна катится, тревогой за будущее 
детей и внуков, возмущением по по-
воду неимоверного цинизма нынеш-
ней власти, её глупости, безудержной 
коррупции, цензуры, русофобии, без-
граничной диктатуры, наконец! 

И если это принять во внимание, 
то да, сознаемся — нас всех подку-
пили...

Страна штрафов
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Российской Федерации 

НАРОДНЫЙ МАНДАТ

Продолжаются встре-
чи первого секретаря Ом-
ского обкома КПРФ, депу-
тата Госдумы РФ Андрея 
Алехина с партийным ак-
тивом сельских районов 
Омской области. Недавно 
он побывал у товари- 
щей в Оконешникове. На 
встрече присутствовали 
не только члены райкома 
партии, но и представи-
тели беспартийного ак-
тива, депутаты от 
КПРФ. Разговор был со-
держательным.  

— Я отчитался о своей 
депутатской рабо-
те, — рассказывает 

Андрей Алехин. — Подчерк-
нул, что многое зависит от ак-
тивности депутатов местных 
Советов. Первый секретарь 
Оконешниковского местного 
отделения КПРФ Виктор Вла-
димирович Вячин — депутат 
районного Совета — достаточ-
но часто те вопросы, которые 
невозможно решить на месте, 
оформляет как обращения ко 
мне, депутату Госдумы. 

В связи с этим можно 
вспомнить прошлогоднюю си-
туацию с дефицитом солярки. 
К Виктору Вячину обратился 
фермер Андрей Ульянов и по-
делился проблемой: на старте 
уборочной в районе невоз-
можно купить солярку. Топ-
лива на заправках нет. Андрей 
Алехин изучил ситуацию: по-
хожая картина наблюдалась во 
многих «зерновых» районах 
области. Причём дефицит был 
искусственным, на заправках 
в соседнем Казахстане соляр-
ка, причём производства на-
шего же — Омского нефтеза-
вода, была, притом по ценам 
ниже, чем в России.  

Андрей Алехин поднял эту 
проблему на заседании Госду-
мы РФ. 

— Нужно отдать должное 
коллегам — меня поддержали 
многие депутаты, связанные с 
сельским хозяйством, вне за-
висимости от партийной при-
надлежности, — вспоминает 

Андрей Анатольевич. — Пред-
седатель Госдумы иницииро-
вал создание комиссии. Пора-
ботали с министерством энер-
гетики, и подвижки пошли. 

И вот снова на встрече жи-
тели Оконешникова задали 
Андрею Алехину много во-
просов. Они касались общей 
политической ситуации: и 
СВО, и даже итогов прези-
дентских выборов. Были во-
просы по поводу проходящей 
муниципальной реформы. В 
Оконешниковском районе 
коммунистам, к сожалению, 
не удалось убедить земляков 
в её пагубности. Советы посе-
лений приняли решения о са-
моликвидации, предстоят вы-
боры депутатов Совета обра-
зующегося муниципального 
округа. Участие в них — бли-
жайшая задача районной 
парторганизации.  

Кроме того, были конкрет-
ные вопросы по ситуации в 
районе. 

— На встрече мне передали 
обращение по поводу закры-
тия автовокзала и одного из 
автобусных маршрутов, — по-
дытоживает услышанное Анд-
рей Алехин. — Причём авто-
вокзал в Оконешникове уже 
закрывали, прошлый раз уда-
лось восстановить его работу. 
Ещё одно обращение, которое 
готовит сейчас Виктор Влади-
мирович, касается цен на зер-
но. Урожай в нынешнем году 
неплохой, но фермеры вынуж-
дены продавать зерно за бес-
ценок. При этом хлеб в мага-
зинах неуклонно дорожает. 
Это тоже вопрос федерального 
уровня. Как и вопрос финан-
сирования сельских школ. В 
Оконешниковском районе, 
например, есть предписания 

от контролирующих органов 
на устранение недостатков по 
противопожарной безопасно-
сти в школах и решению дру-
гих обязательных задач на об-
щую сумму 36 миллионов руб-
лей. Но в бюджете района этих 
денег нет. Система образова-
ния не способна выполнить 
требования закона. 

В связи с этим поднимались 
вопросы перспектив развития 
района. В Оконешникове нет 
перерабатывающих пред-
приятий. Постепенно угасает 
животноводческая отрасль. 
Сельскохозяйственные пло-
щади используются в основ-
ном для производства зерна, 
что из-за ценовых «вилок» 
приносит выгоду кому угодно, 
кроме тех, кто трудится на 
земле. Отсюда — многие про-
блемы бюджетного обеспече-
ния муниципальных учрежде-
ний и коммунального хозяй-
ства. Зима практически насту-
пила, но во многих сельских 
клубах нет запаса дров. По-
степенно выходят из строя во-
дозаборные скважины, но де-
нег на ремонт нет. А это всё — 
вопросы самого насущного 
жизнеобеспечения. Естествен-
но, люди из-за них постепен-
но разъезжаются. 

На месте отдельные пробле-
мы можно решать с помощью 
регионального бюджета. Од-
нако «погоня за зерновым 
клином» в масштабах страны 
создаёт риски того, что в про-
шлом процветавшие сельско-
хозяйственные районы станут 
безлюдными. И это уже — раз-
говор федерального уровня. 

 
Евгения ЛИФАНТЬЕВА, 

соб. корр. «Правды». 
Омская область.

Вопросы  
к федеральному 

центру

«Пришли непомерные суммы на 
оплату за капитальный ремонт. Ока-
залось, что моя оплата за 10 лет (!) 
куда-то подевалась, начислили долг и 
пени. Все платежи произвожу ежеме-
сячно. В квитанциях коммунальных 
платежей никогда не значилось о ка-
ких-либо задолженностях по кварти-
ре, в том числе и по оплате взноса за 
капремонт. Помогите разобраться!» 
— такая жалоба поступила от вете-
рана Вооружённых Сил РФ, проживаю-
щего в Калуге, на очередном приёме 
граждан первым секретарём Калуж-
ского горкома КПРФ, руководителем 
фракции КПРФ в городской Думе горо-
да Калуги Марины Костиной. 

 

В етеран пожаловался: несмотря на то, 
что он ежемесячно ответственно опла-
чивает все коммунальные платежи, в 

том числе и платежи по капитальному ре-
монту через Сбербанк-онлайн, ему в августе 
2024 года пришёл непомерный счёт за кап-
ремонт в сумме 31557,2 руб., хотя до этого 
ежемесячные оплаты составляли 690,82 руб. 
Оплаты всегда производились с личного ка-
бинета Сбербанк-онлайн. Все платежи сфор-
мированы правильно, всегда оплата идёт по 
шаблону. В оплачиваемых им квитанциях 

коммунальных платежей никогда не значи-
лось каких-либо задолженностей по кварти-
ре ветерана, в том числе и по оплате взноса 
за капремонт. 

Из обращения: «Когда я обратился за разъ-
яснениями в отдел приёма граждан Фонда 
капремонта, сотрудница мне сообщила, что 
они не могут найти подтверждение моих 
оплат начиная с 2014 года!» 

Прокурорский надзор за исполнением за-
конов и соблюдением прав граждан опреде-
лён в ст. ст. 1, 21 и 26 Федерального закона 
«О прокуратуре Российской Федерации»: 1. 
обеспечить полноту и своевременность вы-
явления и предупреждения жилищных прав 
граждан; 2. во всех случаях добиваться при-
влечения должностных лиц, виновных в на-
рушении жилищного законодательства, к 
установленной законом ответственности. 

Депутатом направлены обращения проку-
рору и губернатору Калужской области с прось-
бой рассмотреть обращение жителя города 
Калуги, ветерана Вооружённых Сил РФ по по-
воду неправильного начисления ему оплаты 
за капитальный ремонт; произвести перерас-
чёт; провести проверку в отношении соблю-
дения жилищного законодательства Фондом 
капитального ремонта многоквартирных до-
мов в Калужской области; принять меры про-
курорского реагирования в соответствии с дей-
ствующим законодательством. 

Соб. инф.

Осторожно: долги  
за капремонт!

Д ело в том, что решением 
«послушного большин-
ства» гордумы с 1 ав- 

густа в Рязани ликвидирова-
ны льготы на проезд женщи-
нам и мужчинам предпен-
сионного возраста (55 и 60 
лет соответственно). Кроме 
этого, установлено ограниче-
ние по числу льготных по-
ездок на человека — до 50 в 
месяц. 

В этот раз на приём к ру-
ководителю фракции КПРФ 
Эвелине Волковой пришли 
общественные активисты 
Железнодорожного района 
областного центра. 

— Проработав на благо 
родной Рязани десятки лет, 
теперь пожилые люди вы-
нуждены ограничивать себя 
в передвижениях по городу. 
И от этого может пострадать 
их и без того уже, как прави-
ло, далеко не крепкое здо-
ровье. Людям, которые в 
большинстве случаев нахо-
дятся под наблюдением вра-
ча, постоянно приходится 
ездить то в одну, то в другую 

поликлинику, в аптеки... И 
это при том, что большая 
часть и без того невеликой 
пенсии уходит на оплату 
вечно дорожающих услуг 
ЖКХ, продуктов и лекарств, 
— с горечью посетовала Люд-
мила Павловна.  

В продолжение её слов ещё 
одна участница встречи — 
Татьяна Петровна отметила, 
что, для того чтобы как-то 
выкрутиться с продуктами, 
многие пенсионеры ездят 
выращивать их на дачные 
участки. А урезание льгот 
фактически сводит к нулю 
помощь от этих участков. 

Рассказывая о своей новой 
проблеме, ветеран Великой 
Отечественной войны М.В. 
Зайцев отметил, что непри-
ятный сюрприз поджидал не 
только городских льготни-
ков. Если раньше на счету 
специальной карты «феде-
ральных льготников» лежала 
определённая сумма, кото-
рая использовалась для лю-
бого количества поездок, то 
теперь по этой карте идёт 

лишь скидка в 50 процентов:  
— Возмущает, что нас, от-

давших годы жизни и здо-
ровье для развития страны и 
города, фактически вынуж-
дают ограничивать себя в пе-
ремещениях, отказываться 
от общения, получения не-
обходимых услуг. 

В свою очередь Э. Волкова 
рассказала рязанцам о пози-
ции фракции КПРФ по этому 
вопросу: 

— Коммунисты считают 
неприемлемым то, что го-
родские власти решили 
именно в карманах пенсио-
неров, учащихся, студенче-
ских семей с детьми найти 
дополнительные возможно-
сти для решения застарелых 
проблем городского обще-
ственного транспорта.  

Депутат-коммунист рас-
сказала, что, уже начиная с 
середины лета, по инициа-
тиве обкома КПРФ в Рязани 
проводятся пикеты и идёт 
сбор подписей под обраще-
нием к властям с требовани-
ем восстановить в полном 
объёме действовавшие льго-
ты на проезд в городском 
транспорте. Участники 
встречи также обсудили во-
просы координации работы 
по сбору этих подписей.  

Вместе с неравнодушными 
горожанами коммунисты бу-
дут продолжать требовать со-
циальной справедливости и 
возвращения льгот на проезд 
самым социально незащи-
щённым категориям граждан. 

 
Пресс-служба  

Рязанского горкома КПРФ.

Бедным — 
лимит поездок 
 

В последнее время во фракцию КПРФ 
Рязанской городской думы всё чаще обра-
щаются люди, возмущённые установле-
нием ограничений на количество поездок 
в городском общественном транспорте 
для пассажиров льготных категорий.

Страна становится в пикет
Жители расположенного 

недалеко от Тюмени села 
Перевалово провели в 
областном центре митинг. 
Десятки человек собрались 
в сквере Комсомольский с 
плакатами: «Рисуйте доро-
ги на своих участках, а не 
на наших», «Местные чи-
новники против народа»…  

Так люди выразили своё 
возмущение по поводу 
планов построить в их се-

ле дорогу, которая, судя по схе-
ме, будет проходить прямо по 
тем местам, где расположены 
их дома, сообщает тюменское 
сетевое издание «72.ру». 

— Власти нас не слышат. У 
нас хотят отобрать участки. Их 
перекраивают, проводя по ним 
красные линии… Уже собрано 
500 подписей жителей Перева-
лова, которые не согласны с ре-
шением администрации, — рас-
сказал один из митинговавших. 

Жительница села показала 
схему, на которой видно, что 
практически весь её участок по-
падает под новую дорогу. 

— Администрация нас пыта-
ется успокоить, чиновники го-

ворят: мол, вас никто не трогает, 
живите пока. Как это пока? А ес-
ли я хочу что-то построить, ре-
конструировать в своём доме? 
Да даже просто, извините, мо-
жем умереть — мы же пожилые 
люди, а в наследство не сможет 
вступить сын, потому что по но-
вому генплану окажется, что у 
нас вместо дома проспект, — 
возмущается пенсионерка. 

В администрации Тюменско-
го района сообщили, что уста-
новление зоны для транспорт-
ной инфраструктуры на участ-
ках, где уже стоят частные дома, 
не помешает нормально ис-
пользовать эти участки и в до-
мах этих жить. На сегодняшний 
день власти не принимали и не 
планируют принимать реше-
ние об изъятии участков. 

Однако селяне не доверяют 
словам чиновников и открыто 
заявляют, что будут и дальше 
выходить на митинги, пока им 
официально не поменяют ста-
тус их участков на ИЖС (инди-
видуальное жилищное строи-
тельство). 

Никита КИФОРУК. 
Фото 72.ru

Кроят как хотят

Жительница Куйбышевского 
района Самары Татьяна Королёва 
провела акцию протеста возле 
здания правительства области. 

 

— Вышла на площадь, чтобы ещё раз 
обратить внимание властей на 
опасные выбросы в атмосферу в 

нашем микрорайоне Волгарь. На жалобы жи-
телей отвечают только отписками, которые не 
приводят ни к каким результатам, — говорит 
пикетчица. — Горожан не приглашают на пуб-
личные встречи по этой проблеме, не уведом-
ляют о ходе проверок. Нас продолжают каж-
дую ночь травить выбросами с огромным пре-
вышением ПДК (предельно допустимая кон-
центрация) вредных веществ, не оказывая ни-
какой помощи.  

Много лет жители Волгаря из-за жутких за-
пахов на улице выходили на экологические 
пикеты, а власти и всякие контролирующие 
ведомства якобы искали источник выбросов, 
но по каким-то неведомым причинам найти 
его не могли.  

— Вот и возник вопрос, с которым я вышла: 
долго ещё будем искать? — обратилась проте-
стовавшая к чиновникам. — Мы ежедневно те-
ряем своё здоровье, пока вы не торопитесь ре-
шить городскую проблему.  

Недавно глава Самары Елена Лапушкина 
впервые назвала вероятного виновника вы-
бросов — это Куйбышевский нефтеперера-
батывающий завод, сообщили на сайте blok-
not-samara.ru. Была создана рабочая группа, 
которую возглавил председатель областного 
правительства Михаил Смирнов. И тут же 
заявил, что ждать быстрых решений не 
стоит.  

Конечно, не стоит, раз годы ушли только на 
то, чтобы «найти» в городе портящий воздух 

нефтезавод. А заставить его «не коптить», то 
есть перекрыть его хозяевам трубу лёгкой 
прибыли, — задача для таких чиновников куда 
более сложная. Если вообще выполнимая. 

Похоже, поэтому председатель Следственного 
комитета России Александр Бастрыкин взял 
под контроль ситуацию с загрязнением воздуха 
в Волгаре. Заведено уголовное дело. Может 
быть, этот юридический факт заставит местные 
власти шевелиться, а нефтяных королей, прежде 

чем ответить по закону за порчу воздуха, рас-
кошелиться на очистные. 

Подготовил Иван ГОРОВ. 
Фото из соцсетей.

Она призвала подмосков-
ные власти отозвать раз-
решение на строитель-

ство 25-этажного дома во 2-м 
микрорайоне города Одинцово. 

Ольга не первый раз прово-
дит пикет по этой проблеме, а 
протестующие жители микро-
района в последнее время ре-
гулярно записывают видео-
обращения к властям и право-
охранительным органам с тем 
же требованием, сообщает 
одинцовский портал «ОИНФО», 
напоминая о невыполненных 
подмосковными чиновниками 
обещаниях по обустройству 
микрорайона. Горожане возму-
щены тем, что дом хотят «во-
ткнуть» в густонаселённом ме-
сте, где люди и без того стра-
дают от нехватки социальной 
инфраструктуры и парковоч-
ных мест.  

А история тут такая: год на-
зад в Одинцове стартовал оче-
редной этап точечной застрой-
ки на Садовой улице 2-го мик-
рорайона. Пришедшая на сме-
ну обанкротившемуся «Ран-
тект-МФД» компания «Вега» 
начала подготовку к строитель-
ству высотного дома. Вскоре 
прокуратура Московской обла-
сти выявила ряд нарушений в 

проекте и внесла представле-
ние на имя главы региональ-
ного министерства жилищной 
политики. В апреле этого года 
администрация Одинцовского 
округа призвала граждан «вре-
менно воздержаться» от сделок 
с недвижимостью в новострой-
ке из-за идущей проверки про-
куратуры. Однако вскоре мест-
ные жители заявили, что под-
московное правительство и ад-
министрация округа всё-таки 
хотят дать застройщику «зелё-
ный свет», несмотря на вы-
явленные ранее нарушения. 

По сообщениям СМИ. 
Фото oinfo.ru

Завод искали долгоПредставитель общественного движения «Один-
цовская инициатива» Ольга Бубнова вышла в оди-
ночный пикет к расположенному в Красногорске 
зданию правительства Подмосковья.  

Против 
«уплотнения»  

В Калининграде про-
шёл митинг за эколо-
гическую безопасность 
микрорайона им. Алек-
сандра Космодемьян-
ского. Организатор 
протестной акции — 
региональное обще-
ственное движение 
«Наш берег».  

 

— К нам обратились 
местные жители с 
жалобами на ухуд-

шение экологической ситуа-
ции из-за выбросов. Люди го-
ворят, что здесь периодически 
пахнет краской, тухлым мя-
сом, фенолом, куриным по-
мётом. Мы не могли остаться 
в стороне от этих проблем, — 
отметили общественники. 

В сентябре нынешнего года 
Роспотребнадзор установил 
превышение допустимого 
уровня загрязняющих ве-
ществ в атмосферном воздухе 
по фенолу и этилмеркаптану, 
сообщает городское сетевое 
издание «Клопс».  

— Но проверки ведутся не в 
момент максимальных выбро-
сов, то есть фактически воз-
дух, которым мы дышим, 
значительно хуже, — расска-
зала местная жительница, ав-
тор блога о городской среде и 
экологии Татьяна Батыршина.  

По её словам, многие ощу-
щают ухудшение самочув-
ствия. Чтобы понимать реаль-
ную картину, необходима 
установка стационарных газо-
анализаторов для постоянного 

мониторинга состояния воз-
духа. Именно так делалось в 
посёлке Прибрежный, где уда-
лось улучшить экологическую 
ситуацию. 

Другая местная жительни-

ца Татьяна Мороз считает, 
что в этом году проблема со 
зловониями в микрорайоне 
только усугубилась.  

— Это вызывает тошноту, 
люди падают в обморок. Хо-

рошо, что есть активные граж-
дане, которые действительно 
думают об экологии микро-
района, — отметила она. — 
Это злободневный вопрос. 
Лично я писала жалобы 
областному прокурору. 

Как заявили участники ми-
тинга, в этом году ситуация с вы-
бросами особенно ухудшилась: 

— Подозреваем, что к этому 
может быть причастно ООО 
«Торгово-птицеводческая ком-
пания «Балтптицепром». Тем 
более что Роспотребнадзор не-
однократно выявлял в атмосфе-
ре превышение предельно до-
пустимых концентраций вред-
ных и ядовитых веществ, исхо-
дящих от этого предприятия. 

Участники акции потребо-
вали строгого соблюдения 
природоохранного законода-
тельства, обеспечения права 
жителей на чистый воздух и 
благоприятную экологиче-
скую среду.  

В завершение митинга был 
проведён сбор подписей под 
соответствующим обращени-
ем. Оно будет передано в 
контролирующие органы для 
разбирательства по всем фак-
там нарушения природо-
охранного законодательства, 
установления виновных и их 
наказания. 

По сообщениям СМИ. 
Фото klops.ru

Живут с превышением 
допустимого…

Задолженность перед 28 работниками ООО «Лекон» 
была выявлена в ходе проверки, организованной Бу-

зулукской межрайонной прокуратурой. Предприятие за-
должало своим сотрудникам майскую заработную плату 
на сумму свыше 3 млн рублей за май. 

По итогам проверки прокуратура внесла представление 
руководителю «Лекона» и инициировала его привлечение 
к административной ответственности по ч. 6 ст. 5.27 КоАП 
РФ «Невыплата в установленный срок заработной платы». 

ООО «Лекон» зарегистрировано в Бузулуке, основным 
видом деятельности предприятия является строительство 
автомобильных дорог. Директором общества значится 
Артём Мартынов. 

После вмешательства прокуратуры задолженность пе-
ред работниками была погашена в полном объёме. 

По информации: kommersant.ru 
 

В Нижнекамске после возбуждения уголовного дела в от-
ношении директора фирмы «АвтоТранс-НК» он в полном 

объёме погасил задолженность по заработной плате перед 
шестью сотрудниками в размере более 600 тыс. рублей. 

Уголовное дело было возбуждено по ч. 2 ст. 145.1 УК 

РФ. По версии следствия, зарплата не выплачивалась с ок-
тября 2023-го по январь. С учётом того, что руководитель 
компании погасил долг, следователь, рассмотрев его хо-
датайство, в соответствии с уголовным законодательством 
принял решение о прекращении в отношении него уго-
ловного дела в связи с возмещением в полном объёме 
ущерба, причинённого преступлением. 

По информации: ntr-24.ru 
 

После вмешательства прокуратуры Первомайского 
района в Ярославле была погашена задолженность 

по заработной плате перед работниками коммунальной 
организации.  

Как сообщили в пресс-службе ведомства, была орга-
низована проверка исполнения АО «Первомайское КХ» 
законодательства об оплате труда. По её результатам 
был установлен факт нарушения, а именно: с июля по 
сентябрь зарплата работникам выплачивалась не в 
полном размере. Организация задолжала 11 служащим 
более 400 тыс. рублей. 

В отношении директора организации было возбуждено 
дело об административном правонарушении. После вме-

шательства прокуратуры задолженность перед работни-
ками погашена в полном объёме. 

По информации: yarcube.ru 
 

Прокуратура города Мирного в Республике Якутия 
устроила проверку соблюдения трудового законо-

дательства. По итогам было установлено, что ООО 
«Персональное-решение ДВ» имеет задолженность по 
выплате заработной платы перед 12 работниками на 
сумму более 2 млн рублей.  

Прокуратура приняла комплекс мер прокурорского реаги-
рования, в том числе обратилась с исками в суд о взыскании 
задолженности по оплате труда, которые удовлетворены. 

Кроме этого, по материалам проверки прокуратура 
возбудила уголовное дело по признакам состава преступ-
ления, предусмотренного ч. 1 ст. 145.1 УК РФ «Частичная 
невыплата свыше трёх месяцев заработной платы». 

Восстановление прав граждан на оплату труда, а 
также расследование уголовного дела находятся на 
контроле прокуратуры. 

По информации: yakutiamedia.ru 
Подготовил Владислав ГОНЧАРОВ.

ХРОНИКА ГРАБЕЖА


